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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,44

Cotação eUrO - real

R$ 6,54

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

19h45Máx.: 29º
Min. : 16º

estado dá continuidade 
à distribuição de vacina 
para os municípios

PT Solidário fez drive 
thru para receber 
doações de alimentos

Manifestação a favor 
de Bolsonaro reivindica 
agenda 2030

diária de R$ 90 leva comerciantes a 
manter lojas fechadas no feriado

DIVULGAÇÃO 

carlos Viana entrega
equipamentos para Janaúba 

Os comerciantes de Montes Claros não concordaram com o acordo celebrado entre os sindicatos patronal e de trabalha-
dores para funcionarem no feriado do dia 1º de maio, Dia do Trabalhador, onde deveriam pagar no mínimo R$ 90 a cada 
funcionário e preferiram ficar com as portas fechadas. Isso surpreendeu muitos consumidores que pretendiam aproveitar este 
feriado para fazerem as compras do dia das mães que ocorre no próximo domingo. 

A manifestação em apoio ao presidente 
Jair Bolsonaro, em Montes Claros, realizada 
no sábado e que culminou com uma carrea-
ta pela avenida deputado Esteves Rodrigues, 
reuniu muitas pessoas e serviu para autorizar 
o presidente a fazer o que acha que precisa 
ser feito, com o argumento de que o Supre-
mo é o povo. Além de cumprimento da Agen-
da 2030. 

Freitas busca ações para 
minimizar impactos da 
pandemia no NM

Na semana em que as cidades do Norte de 
Minas foram autorizadas a avançarem da “Onda 
Vermelha”, de alto risco para Covid-19, para a 
“Onda Amarela”, de risco intermediário, no pro-
grama ‘Minas Consciente’, instrumento do gover-
no estadual de combate à pandemia, o deputado 
federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) se 
reuniu com prefeitos e lideranças políticas de 
município da região para ouvir as demandas e 
buscar ações para minimizar os impactos na vida 
da população. 

Gil Pereira solicita a 
arthur Lira urgência na 
votação do marco legal 
da Gd

Norte de Minas é 
inserido em programa 
nacional de controle da 
leishmaniose visceral

No sábado (1º/5), Dia do Trabalhador, o prefeito José Aparecido Mendes 
(PSD) recebeu em Janaúba o senador Carlos Viana (PSD) ocasião em que foi 
entregue uma patrol motoniveladora ao município obtida junto ao Governo 
federal por intermédio do senador atendendo solicitação do prefeito diante 
da necessidade de equipar a administração de maquinário para o serviço de 
melhoria de estradas.
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O prefeito de Janaúba, José Aparecido, o deputado Arlen 
Santiago, o senador Carlos Viana e o seu filho em evento 

realizado em Janaúba
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cidade 7

A maioria dos lojistas optou por 
manter o comércio fechado
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O presidente Jair Bolsonaro, pelo que se comenta, deve decidir 
até hoje (3) a sua filiação no PRTB, o partido do Levy Fidelis, que 
morreu semana passada e candidatou por dez vezes sem sucesso. 
Nesta semana Bolsonaro recebeu os filhos de Levy Fidelis para 
uma conversa no Palácio do Planalto e eles ouviram do presidente 
que ele quer o controle total do partido. Hoje, um dos filiados ao 
PRTB é o vice-presidente Hamilton Mourão, que como se sabe, 
não será mais vice na chapa a reeleição, está pensando em dispu-
tar uma cadeira no Senado pelo Rio Grande do Sul.

Câmara muniCipal é feChada após quatro 
vereadores Contraírem Covid-19

A Câmara Municipal de Divinópolis, região Centro-Oeste de 
Minas Gerais, será fechada nesta segunda-feira (3/5) para desin-
fecção. A decisão foi tomada pelo presidente da Casa, Eduardo 
Print Jr. (PSDB), em reunião às pressas com a Secretaria Munici-
pal de Saúde (Semusa) após quatro vereadores testarem positivo 
para Covid-19. Kalil sobre 2022: ‘É desumano falar em eleições no 
meio de pandemia’. Além dos parlamentares, servidores também 
foram diagnosticados com a doença. A assessoria do Legislativo 
não falou em números nem em um possível surto. Os assessores 
que tiveram contato com os contaminados serão submetidos a tes-
tes. Outros parlamentares também decidiram fazer o exame, entre 
eles Lohanna França (Cidadania) e Ana Paula do Quintino (PCS).

reforma tributária avança

A reforma tributária deve avançar a partir da próxima semana 
na Câmara Federal. Na segunda-feira o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, PP-AL, receberá o relatório final do texto 
que reúne uma versão da Câmara, uma do Senado e outra do go-
verno federal sobre as mudanças no sistema de tributação do país 
está parado no Congresso, com a relatoria do deputado Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB). Lira disse que o tema é prioridade na Câmara e 
que ele buscará facilitar a tramitação da proposta na Casa.

morador de rua no stf

Difícil entender como esse tipo de assunto chega ao Supremo 
Tribunal Federal ou qualquer outro tribunal. A ministra Cármen 
Lúcia absolveu um morador de rua de São Paulo denunciado por 
tentativa de furto de dois sacos de lixo contendo 20 quilos de 
material reciclável, avaliados em R$ 30. No país dos absurdos este 
é só mais um caso para se indignar.

prefeitos e estado Chegam a aCordo em 
relação à dívida

Uma reunião entre representantes do governo de Minas, da 
Associação Mineira de Municípios (AMM) e o Tribunal de Justiça 
garantiu o pagamento de recursos atrasados da área da saúde aos 
municípios que envolvem cerca de R$ 6 bilhões. O governador 
Romeu Zema salientou a dificuldade do caixa do governo e que 
iniciou a gestão com dívidas altas com os municípios, servidores 
públicos e fornecedores, mas garantiu o repasse aos municípios. 
O presidente da AMM, Julvan Lacerda, conseguiu reunir 200 pre-
feitos no encontro virtual, que contou também com a participação 
do presidente da Assembleia Legislativa, deputado Agostinho Pa-
trus.

 
apetite do setor privado

Os governos do Rio e federal comemoraram ontem o resultado 
do leilão da Companhia Estadual de Águas e Esgotos do Rio, que 
aconteceu ontem, na Bolsa de Valores de São Paulo. A venda de 
três dos quatro blocos ofertados rendeu R$ 22,6 bilhões e supe-
rou as expectativas de arrecadar R$ 10,6 bilhões. O ministro de 
Infraestrutura, Tarcísio de Freitas, comemorou o que considera 
como o maior leilão de saneamento da história. O resultado acima 
do esperado mostra, segundo o ministro, a sinalização do apetite 
privado pelo setor.
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Bioeconomia Tropical Sustentável: o terceiro 
salto da ciência brasileira

estado mínimo, ferrovia para poucos

Pandemia de Covid-19 não deve ser justificativa 
para mudança na Lei de Patentes (parte 1)

eLiZaBeTH de caRVaLHaeS
PReSideNTe da iNTeRFaRMa

eVaLdO ViLeLa
PReSideNTe dO cNPq e cOORdeNadOR 

cieNTÍFicO dO FóRuM dO FuTuRO

JOSÉ MaNOeL FeRReiRa GONÇaLVeS
eNGeNHeiRO e PReSideNTe da FeRROFReNTe 

(FReNTe NaciONaL PeLa VOLTa daS FeRROViaS)

Vivemos um momento crucial para 
as Ciências que integram o complexo 
Água, Energia e Alimento, pilares da 
Bioeconomia Tropical Sustentável. 
Do desempenho das instituições e 
dos pesquisadores envolvidos nessas 
áreas dependerão diretamente a qua-
lidade de vida, a superação da fome, 
o bem-estar e, especialmente, o grau 
de sustentabilidade com o qual vamos 
conseguir continuar produzindo ele-
mentos essenciais à vida preservando 
os recursos naturais para as gerações 
futuras.

Nos últimos 50 anos, a Plataforma 
de Ciência, Tecnologia e Inovação, a 
partir da qual o Brasil criou a Agricul-
tura Tropical Sustentável, barateou e 
democratizou a oferta de alimentos, 
ampliando a qualidade desses alimen-
tos e gerando um impacto positivo 
sobre a saúde das pessoas. Além disso, 
permitiu aos povos tropicais produzir 
alimentos em seus próprios países, 
gerando renda e emprego para popu-
lações antes miseráveis.

Se hoje conseguimos entregar 
muito mais alimentos usando menos 
terra, menos recursos naturais, se hoje 
o Brasil é responsável por alimentar 
perto de 1 bilhão de pessoas em todo 
o mundo, uma grande parte dessas 
conquistas é resultado da  Ciência, 
da Tecnologia e da Inovação desen-
volvidas em ambiente tropical. Um 

esforço articulado de Universidades, 
da Embrapa, de outras instituições 
científicas e do empreendedorismo 
dos agricultores brasileiros.

Apesar de todos os avanços, o 
desenvolvimento da agricultura tro-
pical brasileira apresenta fragilidades 
tais como a significativa dependência 
por fertilizantes e agrotóxicos. Sem 
contar com a incoerência de ainda 
termos uma parcela significativa da 
população sem acesso adequado à ali-
mentação. Portanto, é preciso avançar 
ainda mais e a Ciência, a Tecnologia e 
a Inovação são indispensáveis seja na 
identificação, mensuração ou na solu-
ção destas questões. Nos próximos 30 
anos o mundo terá que produzir mais 
alimento do que a soma de tudo que 
já foi produzido em toda a história da 
humanidade.

É nesse quadro que o Projeto 
Biomas Tropicais integra, em Rede, 
algumas das mais importantes orga-
nizações da Ciência brasileira e do 
mundo. Dessa vez, a missão não só é 
necessária, mas é urgente. E também 
vital!

Ciência e Cientistas, porém, não 
conseguirão fazer isto sozinhos. Nin-
guém faz mais nada sozinho no mun-
do de hoje. As fronteiras entre as áreas 
do conhecimento estão cada vez mais 
tênues. Um exemplo bastante trivial 
disso é a própria Bioeconomia, tema 

desse evento. Uma palavra gerada a 
partir da reunião de duas áreas do co-
nhecimento.

Além disso, quando tratamos um 
tema com tantas facetas, como é caso 
do desenvolvimento sustentável, é 
fundamental tratá-lo de forma multi-
disciplinar, reunindo diversos atores 
e áreas do conhecimento. É preciso 
sobretudo, reunir o conhecimento 
gerado por outros pesquisadores e 
projetos como o Programa Ecológico 
de Longa Duração-PELD, fomentado 
pelo CNPq, e que há 24 anos vem 
reunindo importantes informações 
a respeito de diversos biomas brasi-
leiros. Na ciência, devemos sempre 
nos lembrar da célebre frase de Issac 
Newton em uma carta endereçada a 
Robert Hooke em 1676 “Se eu vi mais 
longe, foi por estar sobre ombros de 
gigantes”. Com essa bela frase o físico 
ilustrou uma característica muito im-
portante da ciência: que ela é neces-
sariamente uma construção coletiva.

A comunicação entre os pesquisa-
dores é essencial, mas não suficiente, 
é preciso que haja também o compar-
tilhamento do conhecimento gerado 
a fim de diminuir a distância entre a 
a academia e as expectativas que a so-
ciedade deposita no desenvolvimento 
da ciência e na tecnologia. A ciência 
influencia, mas também é influencia-
da pela sociedade. Neste sentido,  co-

municação entre ciência e sociedade é 
uma via de mão dupla, e o único cami-
nho na direção de sonharmos juntos 
um mundo melhor.

Por isso, nos dirigimos hoje prin-
cipalmente a todos, mas especial aos 
jovens. A juventude sabe que a Ciên-
cia é parceira dos valores, da visão de 
uma sociedade menos desigual, de 
um sistema produtivo mais humano e 
consciente. É só olhar a evolução da 
condição humana ao longo do pro-
cesso civilizatório para constatar essa 
sinergia.

Mas, os tempos atuais são desafia-
dores e mais complexos. Exigem mais 
protagonismo da visão da Ciência na 
formação da opinião e do comporta-
mento na sociedade.

Essa Frente de Ciência hoje aqui 
reunida mostra não só que isso é pos-
sível. Precisamos juntos saltar da Eco-
nomia Industrial para a Economia do 
Conhecimento. No ambiente de trans-
formações aceleradas do Século XXI 
isto é uma questão de sobrevivência.

O conhecimento é o caminho para 
uma sociedade organizada de forma 
mais humana, mais lucrativa para os 
agentes econômicos, mas responsá-
vel com o Planeta e com as gerações 
futuras.

O Fórum do Futuro e o Projeto 
Biomas procuram refletir assim os 
mais genuínos anseios dos jovens! 

O jornal O Estado de S. Paulo 
trouxe no último domingo maté-
ria enaltecendo os investimentos 
que são aguardados a partir de 
um novo marco legal para as fer-
rovias, em discussão no Senado 
desde 2018. Em linhas gerais, com 
regimes de autorização, o projeto 
de lei escancara o setor aos inte-
resses da iniciativa privada, que 
terá assim um instrumento legal 
para escolher apenas os trechos 
que deseja para investir, melhorar 
e ampliar a malha ferroviária.

Hoje, as concessionárias pri-
vadas que exploram nossos tri-
lhos basicamente se dedicam a 

transportar commodities – grãos 
e minério de ferro. Essa triste 
realidade poderá ser acentuada, 
portanto, caso o Estado se exima, 
a partir do novo marco. de interfe-
rir para que a ferrovia ocupe o seu 
verdadeiro papel de integração 
nacional, inclusive no transporte 
de passageiros, além de cargas 
variadas. 

Em países continentais, as fer-
rovias são essenciais para essa in-
tegração. Elas funcionam também 
como instrumento de diminuição 
da desigualdade, ao possibilitar 
um transporte eficiente e barato à 
população.

Sempre defendemos que o 
transporte sobre trilhos não pode 
se resumir às cargas de commo-
dities. É precisa ter um projeto 
nacional que inclua não apenas 
a exploração de todo o potencial 
ferroviário para o transporte de 
passageiros e outras matérias-pri-
mas, mas também a ligação das 
ferrovias com os demais modais.

Em suma, os interesses priva-
dos estão minando qualquer pos-
sibilidade de termos as ferrovias 
ocupando papel de destaque na 
logística nacional. Quem já está 
no jogo das concessões, não quer 
que o Brasil atraía novos operado-

res, muito menos que o governo 
incorpore qualquer ideia de inclu-
são e diversidade no atual cenário 
dos trens no país. Com o impasse 
e o lobby intenso das atuais em-
presas mandachuvas dos trilhos, o 
Brasil perde a chance de ter uma 
amplitude de investimento em 
nossa combalida malha ferroviá-
ria.

Aparentemente, pelas notícias 
que chegam de Brasília, os po-
líticos não compartilham dessas 
nossas preocupações. Enfeitiça-
dos pela ideia do Estado mínimo, 
lavam as mãos e entregam nosso 
patrimônio nas mãos de poucos.

A importância dos contratos na definição das 
responsabilidades dos agentes de tratamento 
de tratamento de dados pessoais (parte 2)

JuLiaNa GONÇaLeS
adVOGada e eSPeciaLiSTa eM 

diReiTO TRiBuTáRiO

Assim, a empresa que ocupa a po-
sição de operadora deve ter atenção 
nas cláusulas que definem as orien-
tações do controlador. Tal medida é 
importante, pois configurada a ino-
bservância do operador, este assume 
a posição de controlador e responde 
solidariamente pelos danos decorren-
tes do tratamento (art. 42, §1º, inciso 
I, LGPD).

O operador também deve se preo-
cupar com a licitude da fonte dos da-
dos fornecida pelo controlador, bem 
como informá-lo caso haja a necessi-
dade de compartilhamento.

Por outro lado, se a empresa as-
sume a função de controladora é de 
grande importância que ajuste expres-
samente a comprovação das medidas 
técnicas de segurança adotadas pelo 

operador, tais como criptografias, 
anonimização ou pseudonimização, 
testes de vulnerabilidades, treinamen-
to de funcionários, certificações etc.

Considerando que compete aos 
controladores a responsabilidade de 
garantir a proteção dos dados pesso-
ais perante os titulares, é importante 
que opte por empresas/operadoras 
que forneçam garantias suficientes so-
bre suas medidas de segurança. Esse 
ponto demonstra que tal comprova-
ção será um diferencial no mercado.

A definição das responsabilidades 
dos agentes é de grande importância 
em razão da redação geral e bastan-
te ampla dos arts 42 e 46 da LGPD, 
que preveem a responsabilidade dos 
agentes pelos danos decorrentes da 
violação à legislação de proteção de 

dados, bem como o fato de ser con-
siderado como irregular não só o 
tratamento que contraria os preceitos 
da LGPD, como também aquele que 
não fornece a segurança que o titular 
pode esperar.

Portanto, deve ser previsto nos 
contratos os meios capazes de ates-
tar que as partes estão cumprindo 
os termos da lei e adotando medidas 
técnicas e administrativas suficientes 
para garantir o tratamento seguro dos 
dados pessoais. É dizer, não basta a 
mera previsão contratual, a proteção 
deve ser provada e auditada.

O acima exposto é reforçado pelo 
princípio da responsabilização e da 
prestação de contas previsto no art. 
6º, X, da LGPD que prevê a necessida-
de de “demonstração, pelo agente, da 

adoção de medidas eficazes e capazes 
de comprovar a observância e o cum-
primento das normas de proteção de 
dados pessoais e, inclusive, da eficácia 
dessas medidas”.

Por fim, é claro que todas as obser-
vações acima devem estar alinhadas 
com o objeto do contrato e com a 
atividade empresarial das partes, sob 
pena de aumentar de forma desne-
cessária a responsabilidade das par-
tes.

Portanto, já é possível concluir 
que cláusulas genéricas expondo a 
simples obrigação de tratar os dados 
pessoais conforme as regras da LGPD, 
nem de longe são suficientes para de-
finir responsabilidades, mitigar pena-
lizações e contribuir para o sistema de 
proteção dos dados pessoais.

Responsável por fazer o Brasil 
cumprir com o TRIPS (acordo sobre 
Aspectos dos Direitos de Propriedade 
Intelectual Relacionados ao Comércio, 
da sigla em inglês), adotado por mais 
de 164 países vinculados à Organiza-
ção Mundial do Comércio, a Lei de 
Propriedade Industrial Brasileira (LPI 
– nº 9.279/1996) pode ter parte de 
seu texto considerado inconstitucional 
pelo Supremo Tribunal Federal (STF), 
exatamente no ano em que completa 
25 anos. Uma decisão arbitrária do STF 
pode derrubar mais de 35 mil patentes 
e afetar 8.394 mil pedidos que estão 
em análise há mais de 10 anos de di-
ferentes setores da economia brasilei-
ra, como agrícola, eletroeletrônicos, 
biotecnologia e telecomunicação. Até 
mesmo negociações em andamento 

para implementação da tecnologia 5G 
podem ser comprometidas.

Há cinco anos, a constitucionalida-
de do parágrafo único do artigo 40 da 
LPI vem sendo discutida pelo Supre-
mo. O texto aprovado pelo Congresso 
Nacional na década de 90 prevê duas 
possibilidades de prazo de vigência 
de uma patente, para permitir que os 
inventores tenham seus direitos garan-
tidos frente a demora do Instituto Na-
cional de Propriedade Industrial (INPI) 
em analisar os pedidos. A vigência de 
uma patente pode ser de 20 anos con-
tada a partir da data do depósito junto 
ao INPI. Mas caso o órgão leve mais de 
uma década para analisar e conceder 
a patente, a lei determina um prazo 
mínimo de 10 anos a partir da data da 
concessão. É exatamente esse prazo 

mínimo que está sendo contestado no 
STF. 

Atualmente, o acesso a medica-
mentos e o combate à pandemia de 
Covid-19 vêm sendo erroneamente 
usados como argumentos para de-
fender a revogação dessa parte do 
texto da LPI. Acontece que não exis-
tem medicamentos para tratamento 
ou cura de Covid-19 protegidos pela 
aplicação do dispositivo alvo da ação 
no STF. Além disso, usar a pandemia 
como justificativa para declarar o prazo 
mínimo inconstitucional é arriscado. 
Afinal, uma mudança abrupta na LPI, 
que traz segurança jurídica para quem 
investe em inovação, pode justamente 
diminuir o acesso do brasileiro a novas 
vacinas e tratamentos que venham a 
ser desenvolvidos para a Covid-19 já 

que os inventores deixaram de ter in-
centivos para trazê-los para o país.

O julgamento esteve na pauta do 
STF do dia 7 de abril, mas foi adiado. 
Nesse mesmo dia, o ministro Relator 
Dias Toffoli, em decisão liminar, sus-
pendeu a vigência do parágrafo único 
do artigo 40 da LPI exclusivamente 
para medicamentos e produtos farma-
cêuticos. Com essa liminar, a partir de 
8 de abril, o INPI deixou de conceder 
o prazo mínimo de 10 anos a novas 
patentes dos setores farmacêuticos e 
produtos de saúde, para pedidos cuja 
análise supera uma década. Apenas 
seis dias depois da decisão de Toffoli, 
46 patentes da indústria farmacêutica 
foram afetadas negativamente. Hoje a 
conta aumentou para mais de 100 pa-
tentes e crescerá a cada semana.

O ministro de Infraestrutura, Tarcísio de Freitas
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a inveja é a podridão da alma

Oh seu menino... a pior coisa 
num ser humano é a tal da inve-
ja... o fingimento e a hipocrisia... 
é aquela historia... a mesma mão 
que balanga o berço... derruba o 
neném no chão... E no meio da im-
prensa temos companheiros xona-
dos e um pouquinho que enlameia 
e suja a classe... são pessoas que ri 
e brinca com você e vive tentando 
te destruir... não conseguindo... 
tenta com a língua.. mas o mal que 
faz volta rapidamente e esses vivem 
na lama.. A maior raiva e tristeza 
deles não é o seu fracasso e sim 
o sucesso dos outros... Mas esses 
acham que vivem escondidos... 
Mas certamente terão o troco na 
medida certinha da mente cruel e 
satânica.. né?

remédios mais amargos?

Não... Snif... Snif... Não... Snif... 
Não... Não... Snif... Buaaa... Assim 
eu não aguento mais e já pedi a 
todo mundo para tomar uma deci-
são radical... Mas parece que não 
querem me levar a sério e nem ao 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho... 
Eu vou explicar tudinho para to-
dos vocês... Um dia desses houve 
um aumento dos preços dos remé-
dios... Eu pedi para que todos os 
Brazuquinhas fizessem uma greve 
e não adoecesse até que os labo-
ratórios não tendo para quem ven-
der... Teriam que baixar os preços 

dos remédios Não me atendeu e 
agora vem novo aumento... Minha 
gente não ta compensando adoe-
cer não... Se liga, feiosos!

textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Tudo bem... Tudo legal... Tudo 
maneiro por demais... E é assim 
que eu vou começar a falar sobre 
o nosso besteirol de cada dia... Afi-
nal por cá não se fala coisa séria de 
jeito nenhum... E temos também 
de oxigenar o nosso glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor- um dia dois amigos 
muito doidões foram tomar banho 
num rio e depois pescar alguns 
peixinhos... Só que eles estavam 
doidos por demais... Pois tinha fu-
mado um tremendo cigarrinho do 
capeta... Aquela mardita mesmo... 
E não é que eles foram para a bei-
rada do rio e começaram a pescar... 
O rio era cheiinho de jacarés... E 
eles estavam com as pernas dentro 
da água... E um deles gritou- “mer-
mão... um jacaré comeu meu pé...” 
O outro sapecou- Qual deles mer-
mão?- Não sei não... Eles são todos 
iguais... 

 
internet o melhor amigo do 

homem?

Sabe meu amado que a cada dia 
que passa... Mas eu me envergonho 
do ser humano... É isso mesmo... 
Hoje o homem esta sendo troca-
do pela máquina e depois quando 
as pessoas vão para a cidade dos 
pés juntos sozinhas e antes disso 
sofrem de solidão... Ainda tentam 
culpar Deus... Hoje todos querem 
buscar qualquer tipo de relaciona-
mento através das máquinas...os 
nossos irmãozinhos estão com o 

cérebro de ameba... Pois se quando 
agente faz amigos no dia a dia já é 
difícil conhecer e através da inter-
net... Hoje o computador se tor-
nou o inimigo mortal do homem... 
É a decadência moral e espiritual... 
Logo as pessoas estarão cada vez 
mais sozinhas... Eita triste fim.

 
menina gulosa demais

Espia só como tem gente que 
não se emenda mesmo... Na Índia 
uma menininha resolveu nascer 
como todo mundo... Ou quase 
isso... É que ela nasceu com qua-
tro braços e quatro pernas... É 
veró mesmo... E mexia com todos 
eles... E ao completar dois anos... 
Os médicos resolveram então que 
seria retirado o que estava de-
mais... E não é que conseguiram 
deixar a menininha somente com 
dois braços e duas pernas... Uai o 
que tem de mais nisso né mesmo? 
Agora ela não vai ser mais famosa... 
E nenhum turista vai pagar merre-
quinha para tirar sua foto... Dois 
braços e duas pernas até tu têm né 
mesmo? Que vantagem Maria leva 
nisso heim menino mal acabado?

 
associação não aceita 

fantasmas?

Ará... Ui que meda... Brrr... 
Aiii... Eu não vou ficar aqui falando 
de coisas do outro mundo não... 
Vai que eles existam e resolva vir 
tirar satisfações comigo... E o meu 
amiguinho Cotoquinho está aqui 
debaixo das cobertas e tremendo 
feito vara verde de medo... É que 
foi criada uma associação dos tra-
balhadores do cemitério... É o ape-
lido da cidade dos pés juntos... E 
eles colocaram no estatuto que 
todos têm que ir trabalhar para fa-
zer parte da associação e não estão 
aceitando fantasmas... Ai... Credo... 
que horror... Como não aceitam 
fantasmas?  Eu não sei e não vou 
entrar muito fundo nessa questão 
não... Ta ligado? Eu não entro nessa 

associação...  Meda!

ué e tem é gato híbrido?
E tem?  Seu menino... Não dá para 

entender o que se passa no coquinho 
de alguns cientistas... Não é que eles 
inventaram de criar gatos híbridos? 
Esse nominho é meio que esquisito... 
Mas disseram que esses gatos feitos 
em laboratórios vão custar mais de 
50 mil merrequinhas e são das ver-
dinhas da boa terrinha do Tio Sam... 
Agora... Quem é que vai querer gato 
feito em laboratório? Pois de repente 
eles podem se virar contra a gente e 
comer a nossa carninha de primeira... 
Ah a sua é de segunda e das ruins... 
Mas não liga não... Pois você está livre 
dos gatinhos carnívoros e feinhos, 
feito mãe de sarampo... Daqui alguns 
dias eles farão cão... Boi... Jumento... 
E pássaro.

 urina acusa câncer
Espia só... Tu já fizeste 40 ani-

nhos? Ah bom... Então tu já levou 
aquela dedada básica não já? Ei, não 
precisa ficar com vergonha não... Tu 
e um montão de gente já passastes 
por esse exame... Tá certo que não 
é nadica de nada legal... Se bem 
que tenho alguns amigos que não 
concordam com o primeiro exame e 
querem a segunda opinião, daquele 
médico do dedão federal... Mas agora 
os médicos descobriam que a urina 
pode detectar o problema... Mas não 
totalmente seguro... Por isso a deda-
da ainda é a mais recomendável... Tu 
gostaste, né? Uai tu anda fazendo o 
exame e só tem 30 anos... Como é 
isso? Pois se cuida que isso pode virar 
vício e desejar outra coisa... Ai que 
meda!

montei no porco
Pois muito que bem rapaziada 

nota mil e mal acabados... Eu tenho 
agora que capar o gato... Picar a 
mula... Deitar o cabelo e cair no capi-

nado... Enfim eu digo tudo repetida 
vezes somente para dizer que estou 
indo embora e não se preocupe que 
amanhã estarei de volta se Deus qui-
ser... E por favor, não faça nenhum 
tipo de macacada que não estarei 
perto para poder te acudir e lem-
brem-se: “somente restarão três coi-
sas, a paz, esperança e o amor e das 
três somente o amor sobreviverá”. 

fuso de hoje – Todos que estão 
politizando os assuntos relacionados 
à Covid-19, no lugar de apenas fala-
rem a verdade e pensarem no bem 
de todos. 

Xonado de hoje – O secretario 
Aurindo Ribeiro, que acordou e está 
comandando uma grande e biita 
campanha que leva cesta básica a 
todos os que precisam e empresá-
rios tem ajudado... Belo trabalho 
nobre e competente guerreiro... 
Sucessos... Fui!

foto da semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna é um dos principais empresários jovens que é Dui ou Tancredo 
Macedo Junior (Leia-se Mapa de Minas) um lugar turístico e o melhor do Norte de Minas... Sucessos 

nobre guerreiro... Fui

Parlamentar exige cumprimento da 
divulgação de produtos pelo comércio

FRACIONAMENTO

valdemar soares

O presidente da Câmara Munici-
pal, Claudio Rodrigues, o Claudim 
da Prefeitura (Cidadania) disse que é 
preciso levar o cidadão consumidor 
a sério, pois hoje lamentavelmen-
te existem comércios e empresas 
querendo ganhar dinheiro e não 
informa e engana o consumidor, 
destacando que a maioria é honesta. 
Mas lembrou-se de que a Comissão 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania (CCJ) do Congresso Nacional 
aprovou, proposta que obriga os 
comerciantes a informar, além do 
preço à vista do produto, o valor 
proporcional à unidade de medida 
do produto (quilo, litro, metro ou 
metro quadrado). 

Lembra o presidente que no caso 

das embalagens que agrupem vários 
produtos semelhantes, como uma 
bandeja de iogurte, será obrigató-
ria a divulgação do preço de cada 
unidade separada, ou seja, de cada 
potinho. O objetivo da proposta é 
dar parâmetros de comparação para 
o consumidor avaliar entre emba-
lagens de tamanhos diferentes e 
produtos de outras marcas, além de 
permitir ao consumidor perceber o 
aumento do custo do produto, já 
que, em alguns casos, o fabricante 
opta por diminuir a quantidade ofe-
recida em vez de aumentar o preço 
total da embalagem.

De acordo com Claudim o proje-
to, “o preço proporcional deverá ser 
divulgado com o mesmo destaque e 
tamanho de fonte utilizados na in-
formação dos preços do produto.” 

O texto aprovado na CCJ é o subs-
titutivo acatado anteriormente pela 
Comissão de Defesa do Consumi-
dor ao Projeto de Lei. Por tramitar 
em caráter conclusivo, a matéria 
seguirá para o Senado, a menos que 
haja recurso para que seja analisada 
também pelo Plenário da Câmara 
dos Deputados. Ao finalizar, Cláu-
dio Rodrigues disse que a análise na 
comissão se restringiu aos aspectos 
constitucionais, jurídicos e de técni-
ca legislativa. O substitutivo amplia 
o alcance da norma, inicialmente 
prevista apenas para os produtos 
vendidos em embalagem múltipla 
ou econômica. Ele também inclui a 
proposta no texto da Lei 10.962/04, 
que regulamenta as formas de di-
vulgação dos preços de produtos e 
serviços ao consumidor

Há 30 dias no cargo, o novo 
ministro da Justiça não se furta a 
defender com vigor o chefe. Aos 
44 anos, Anderson Torres é o pri-
meiro brasiliense a ocupar a pas-
ta. É, ainda o primeiro membro da 
Polícia Federal a comandar as for-
ças de segurança pública no país. 
Mais do que a formação na área 
da segurança, é no alinhamento 
com o Palácio do Planalto que o 
novo integrante do governo fede-

ral se destaca. Essa identificação 
é evidente até para assuntos não 
diretamente ligados à Segurança 
Pública, como a pandemia de Co-
vid-19. 

Para Anderson Torres, o gover-
no de Jair Bolsonaro faz um traba-
lho louvável no enfrentamento da 
doença. “Uma morte é péssima. 
Ainda mais, quase meio milhão de 
mortes. É muito ruim. Mas a gen-
te tem feito o que pode ser feito. 

Vivemos num país continental, de-
sigual, um Brasil de muitos brasis, 
em que as coisas não são fáceis”, 
defende o ministro. A partir desse 
argumento, o chefe do Ministério 
da Justiça dispara o arsenal de crí-
ticas à CPI, definida como inopor-
tuna e sem objeto. “A gente vai ver 
se é uma CPI política ou técnica, 
participei de três no Congresso 
Nacional, sei exatamente como 
funciona uma CPI. 

Parlamentares se reuniram, na 
sexta-feira, na Câmara Municipal de 
Montes Claros, a pedido do verea-
dor Pastor Elair Gomes (MDB), com 
os representantes do bairro Jardim 
Olímpico, para discutir sobre a cons-
trução da Associação de Proteção e 
Assistência aos Condenados (APAC). 
Estiveram presentes os vereadores 
Marlus do Independência (PT), Só-
ter Magno (PSD), Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) o e Odair Ferreira (SD) e 
de forma remota Iara Pimentel (PT), 
Daniel Dias (PCdoB) e Raimundo do 
INSS (PDT ). O terreno para constru-
ção da Apas, foi doado há dez anos. 
A área fica localizada no bairro Jar-
dim Olímpico, e na época não tinha 
residências próximas. Hoje o local é 
habitado por aproximadamente  450 
famílias. Durante a reunião, o presi-
dente da associação do bairro, Renan 

Oliveira, acompanhado dos morado-
res Gilson Lacerda, Valmir Ferreira e 
Valdir Nogueira, pediram o apoio da 
Casa Legislativa.

Lembraram que em 2019, par-
ticiparam de audiência pública, na 
época, proposta pelo ex- vereador 
Edmilson Magalhães e que em feve-
reiro do ano passado enviaram dossiê 
relatando toda a situação ao prefeito 
Humberto Souto. Os representantes 
do bairro destacaram problemas vi-
venciados diariamente por toda po-
pulação daquela região, com a falta 
de iluminação pública, transporte 
público, escolas, Cemeis, acessos ao 
bairro, posto de saúde. “A escola mais 
próxima fica cerca de 5 km de distân-
cia, o acesso ao bairro se faz através 
do cruzamento de Juramento, dentre 
tantas outras necessidades”, pontua 
Renan Oliveira. 

O terreno doado pela prefeitura 
em 2009, hoje se encontra embar-
cado, por falta de alvarás e projetos 
necessários para a finalidade da cons-
trução da obra. Os representantes cla-
mam pela fiscalização e pela seguran-
ça. “Não sabemos como vamos viver 
naquele ambiente, como iremos criar 
nossos filhos e se estaremos de fato 
seguros, uma vez que, não terá poli-
ciamento para monitorar”, lembra o 
morador Gilson Lacerda.

Após escutarem a todos, os vere-
adores informaram que irão enviar 
ao Executivo documento com as rei-
vindicações da população, como por 
exemplo, permuta por outra área do 
município. Outra solicitação é o do 
esclarecimento sobre todas as pos-
síveis irregularidades da obra, assim 
como o prazo para conclusão que já 
teria que ser encerrado.

DIVULGAÇÃO

Câmara de Moc inicia posse 
e definição de cargos das 
Comissões Permanentes

'A CPI vai investigar o quê 
exatamente?', questiona ministro 
da Justiça
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apaC- A APAC é uma entidade 
civil de direito privado, com perso-
nalidade jurídica própria, dedicada 
à recuperação e reintegração social 
dos condenados a penas privativas 
de liberdade. O objetivo da entidade 
é promover a humanização das pri-
sões, sem perder de vista a finalidade 

punitiva da pena. Seu propósito é 
evitar a reincidência no crime e ofe-
recer alternativas para o condenado 
se recuperar. A APAC se diferencia do 
sistema carcerário comum porque os 
presos (chamados de recuperando 
pelo método) são co-responsáveis 
pela recuperação deles, além de rece-

berem assistência espiritual, médica, 
psicológica e jurídica prestadas pela 
comunidade. A segurança e a discipli-
na são feitas com a colaboração dos 
recuperando, tendo como suporte 
funcionários, voluntários e diretores 
das entidades, sem a presença de po-
liciais e agentes penitenciários.
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Gil Pereira solicita a Lira urgência 
na votação do marco legal da GD

Marcelo Freitas busca ações para minimizar 
impactos da pandemia no Norte de Minas

Marcelo Álvaro e Professor 
Irineu entregam academias de 
saúde a oito municípios 

“Conversei pessoalmente com 
o presidente da Câmara Federal, 
deputado Arthur Lira, que se com-
prometeu a colocar em votação o 
Projeto de Lei (PL) 5829/19. Sua 
aprovação é fundamental para o 
país, em especial o Norte de Minas 
Gerais, pois garantirá mais investi-
mentos, geração de empregos lo-
cais e de qualidade, recursos para 
os governos (municipais, estadual 
e federal) investirem em saúde, 
educação e saneamento, além da 
produção de energia sustentável e 
de baixo custo”.

A declaração foi dada pelo de-
putado Gil Pereira, referindo-se ao 
marco legal da geração distribuída 
(GD), durante a inauguração da 
Sala da Liderança do PSD, no dia 
28/04/21, na Câmara Federal, em 
Brasília, ao lado dos presidentes 
da Executiva Nacional, Gilberto 
Kassab, da Estadual, Alexandre Sil-
veira, e do líder da Maioria, depu-
tado Diego Andrade.

Gil Pereira reuniu-se também 
com Rodrigo Sauaia, Bárbara Ru-
bim e Ronaldo Koloszuk, respec-
tivamente presidente-executivo, 

vice-presidente de GD e presiden-
te do Conselho da Absolar, para 
definir os próximos passos para 
a cobrança e o acompanhamento 
da votação do projeto de lei, na 
Câmara Federal. Pioneiro como in-
centivador do setor solar fotovol-
taico em MG, que cresceu mais de 
70% somente em 2020 (potência 
instalada total), Gil Pereira expli-
cou que o projeto de lei federal, 
cujo relator é o deputado Lafayet-
te de Andrada, também visa con-
solidar regras que possibilitarão a 
redução da conta de luz dos con-
sumidores em geral, dos condo-
mínios, comércios, das indústrias 
e dos produtores rurais, onde são 
instalados painéis solares em áre-
as e telhados (sistemas de micro e 
minigeração).

“Quanto mais usarmos geração 
distribuída solar fotovoltaica e de 
outras fontes renováveis, menor, 
por exemplo, a necessidade de 
acionamento de usinas térmicas 
movidas a óleo, poluentes e gera-
doras de energia mais cara. Outro 
ganho para a sociedade é a redu-
ção das perdas percentuais de 

energia verificadas ao longo das 
redes convencionais de distribui-
ção das concessionárias”, explicou 
Pereira.

“O objetivo do marco legal da 
GD é assegurar previsibilidade aos 
cidadãos e investidores do setor, 
preservando-se a segurança jurí-
dica, atratividade e os incentivos 
vigentes que levaram ao crescente 
avanço da GD e seus benefícios, 
apesar da crise. Ao contrário da 
proposta da Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) de revi-
são da REN 482/12, que significa 
taxação de 62% sobre o sistema 
atual de compensação da energia 
injetada na rede de distribuição”, 
argumentou o parlamentar.

Desde 2012, essa modalidade 
de geração de energia atraiu cerca 
de R$ 5 bilhões em investimentos 
e gerou mais de 30 mil empregos 
em Minas Gerais, especialmente 
na região Norte, graças à inovação 
realizada pelo deputado Gil Perei-
ra nas leis estaduais, com destaque 
para a sua Lei da Energia Solar 
Fotovoltaica (nº 22.549/17). (CAR-
LOS HUMBERTO – Colaborador)
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Na semana em que as cidades 
do Norte de Minas foram auto-
rizadas a avançarem da “Onda 
Vermelha”, de alto risco para Co-
vid-19, para a “Onda Amarela”, de 
risco intermediário, no programa 
‘Minas Consciente’, instrumento 
do governo estadual de combate 
à pandemia, o deputado federal 
Delegado Marcelo Freitas (PSL/

MG) se reuniu com prefeitos e 
lideranças políticas de município 
da região para ouvir as demandas 
e buscar ações para minimizar os 
impactos na vida da população.

O parlamentar explica que 
além dos investimentos na saúde, 
para que a população continue 
tendo atendimento digno e de 
qualidade, também é preciso re-

cuperar a economia e investir em 
obras estruturantes. “O momento 
é de esperança de que vencere-
mos essa terrível pandemia, mas 
também de muito trabalho. Além 
de investimentos na área da saú-
de, para proporcionar atendimen-
to de qualidade e eficiente para 
a população, também estamos 
trabalhando junto aos governos 

O evento de entrega das academias

Por que registrar seu imóvel? 
 
O Ministério do Desenvolvimento Regional indica que dos 60 milhões de domicílios urbanos 
brasileiros, cerca de metade apresenta algum tipo de irregularidade. Uma das mais comuns é a 
ausência do registro do título aquisitivo da propriedade, feito no cartório de Registro de 
Imóveis. Isso se dá porque, no Brasil, esse tipo de bem se transmite apenas dessa forma. É só 
com o registro que o dono do imóvel será considerado proprietário de fato e poderá vender ou 
oferecê-lo como garantia. 
 
“Todos certamente já ouviram a expressão ‘quem não registra não é dono’. Na prática, ela 
significa que o transmitente continua como proprietário do imóvel enquanto o título 
aquisitivo, como a escritura ou o Formal de Partilha em Inventário, não for registrado em 
cartório”, explica Lívia Carvalho, oficiala do cartório de Registro de Imóveis de Pouso Alegre e 
diretora de Comunicação do Colégio Registral Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG). 
 
Não há prazo definido para registrar o título aquisitivo, mas o comprador precisa ficar atento 
para garantir seus direitos. “A demora pode acarretar problemas bem desagradáveis ao 
adquirente. Se o vendedor possuir alguma dívida e um de seus credores mover uma ação de 
execução, por exemplo, o imóvel pode ser levado à hasta pública (leilão) e arrematado 
posteriormente. Nesse caso, quem deixou de registrar também perde o imóvel”, adverte Lívia. 
 
Para registrar o título, basta apresentá-lo ao cartório de Registro de Imóveis competente para 
que a transmissão seja processada na matrícula da propriedade. Esse processo garante que 
proprietários, vendedores, compradores e credores tenham, de fato, segurança nas transações 
imobiliárias, graças a um trabalho sério e com qualidade auditada pela Corregedoria-Geral de 
Justiça. Dessa forma, podem ser minimizados os riscos de fraudes envolvendo esses bens e o 
direito de propriedade é garantido em todo o país. 

Federal e Estadual, para destinar 
mais recursos para recuperar a 
economia, gerar emprego e renda 
e realizar obras estruturantes nos 
municípios de nossa região”, afir-
ma Freitas.

Na última sexta-feira (29), 
realizou várias reuniões em seu 

gabinete regional em Montes 
Claros para conhecer os impac-
tos da pandemia nos municípios. 
“Recebemos em nosso gabinete, 
a prefeita de São João do Paraíso, 
Selminha, o nosso prefeito de Jo-
aquim Felício, Miguelzinho, além 
do nosso amigo e médico da cida-

de de Ninheira, Marcus Vinícius, 
os ex-prefeitos de Vargem Grande 
do Rio Pardo, Virgílio e de Monte 
Azul, Alexandre. O nosso traba-
lho segue firme em busca de dias 
melhores para o Norte de Minas 
Gerais”, conclui Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Os deputados estadual e federal 
Professor Irineu (PSL) e Marcelo Ál-
varo Antônio (PSL), respectivamente, 
estiveram na quinta-feira (29/04), na 
sede do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) para a entrega de 
oito academias de saúde para os mu-
nicípios de Brasília de Minas, Curral 
de Dentro, Luislândia, Nova Porteiri-
nha, Ibiaí, Mirabela, Chapada Gaúcha 
e Varzelândia. A assinatura do termo 
de doação foi feita pelos dois parla-
mentares, o presidente do Cimams, 
Valmir Morais de Sá, prefeito de Pa-
tis; os prefeitos e representantes dos 
oito municípios beneficiados.

A destinação da emenda parla-
mentar das Academias ao Ar Livre 
foi obtida junto a Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), e com a participação do 
Consórcio, obedecendo os critérios 
de escolha baseados no porte dos 
municípios, como o seu Índice de 
Desenvolvimento Humano (IDH) e 
a sua demanda reprimida na oferta 
de espaços coletivos para democra-
tização das atividades físicas, com a 
finalidade de promover acesso ao la-
zer e práticas que beneficiem a saúde 
dos munícipes.

O deputado professor Irineu re-
conheceu a importância do Cimams 
neste projeto, sempre fazendo bem 
feito o que se propõe realizar. Infor-
mou que a participação do consór-
cio foi tão decisiva que conseguiu 
dobrar o número de academias. Par-
ceiro neste projeto das academias de 
saúde, o deputado federal Marcelo 
Álvaro Antônio fez o compromisso 
de estar lado a lado com o deputa-
do Professor Irineu e do Cimams na 
busca de mais recursos para atender 
outros municípios consorciados.

O presidente do Cimams, Valmir 
Morais de Sá, comemorou este aten-
dimento aos municípios que fazem 

parte do Consórcio e disse que as 
portas estarão sempre abertas para 
iniciativas como esta que buscam es-
timular a prática da atividade física. A 
academia é da comunidade, e os de-
putados Professor Irineu e Marcelo 
Álvaro Antônio sabem que as acade-
mias são dos moradores dos municí-
pios e a contrapartida dos usuários e 
que façam bom uso desses espaços e 
dos aparelhos.

Os deputados Professor Irineu e 
Marcelo Álvaro Antônio informaram 
que estão trabalhando para que a 
região receba mais outras 25 acade-
mias de saúde, através do Cimams. 
(ARTHUR JÚNIOR – Colaborador)
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Tadeuzinho X Minas X Recuperação 
X Norte Minas X ALMG

Novo Presidente X Emater X 
Especialistas Politicas Públicas

Zema X Agostinho Patrus X Relação 
x Azeda X Difícil

Recomeça Minas X Aprovação X 
Segundo Turno X Recuperação

Benefício X 500 Reais X Zema X 
Extrema pobreza

Câmara X Solicitação X Comissão 
Saúde X Assistentes Sociais X 

Vacinação

Agostinho Patrus X Reunião X 
Prefeitos X Sugestões

Paulo Guedes X Colecionando X 
Derrotas X Pode sair

Rodrigo Pacheco X Busca PAZ X 
Bolsonaro X Flávio

Apoiar as micro, pequenas e médias empresas na retomada de 
seus negócios, investir em projetos de geração de emprego e renda, 
com destaque para o setor de energia fotovoltaica, e de modo espe-
cial, auxiliar a população mais vulnerável e fragilizada, foram alguns 
dos pontos discutidos pelos representantes de diversos setores da 
economia e políticos, durante discussão do Recomeça Minas para 
a Região Norte. A reunião virtual faz parte dos Encontros Regio-
nais promovidos pela Assembleia Legislativa, para colher contribui-
ções da sociedade para amenizar os efeitos da crise decorrente da 
pandemia de Covid-19 e aperfeiçoar o Recomeça Minas, plano que 
incentiva a recuperação econômica do Estado, contido no Projeto 
de Lei (PL) 2.442/21, em análise no parlamento mineiro. Os parti-
cipantes destacaram a importância de se criar condições para que 
os pequenos empresários e comerciantes possam se reerguer, com 
o parcelamento de dívidas, isenção de multas, juros e taxas. Os re-
cursos arrecadados pelo estado devem ser efetivamente utilizados 
como subsídios para a recuperação dos negócios, revertidos para 
o reajuste da economia, recolocação das pessoas no mercado de 
trabalho e ajuda aos mais necessitados.

Na semana passada parecia que o relacionamento entre o go-
vernador Romeu Zema e o presidente da Assembleia, deputado 
Agostinho Patrus, estava caminhando bem, mas na semana que 
acaba o que se viu foi tudo voltar à estaca zero. Algumas decla-
rações infelizes de Zema acabaram colaborando para o retorno 
dos atritos, apesar dos ‘bombeiros’ de plantão. Aliás, quem vem 
trabalhando muito para serenar os ânimos é o ex-deputado Gusta-
vo Corrêa, adjunto do secretário de Governo Igor Eto. Diante de 
importantes projetos para ser votado na Assembleia Legislativa, 
Patrus não tem mostrado boa vontade com o governo executivo e 
ainda tem feito muitas criticas a maneira como Zema vem gover-
nando o Estado e que na visão do presidente da Assembleia falta 
diálogo e maior participação dos projetos do governo, antes de 
virar projeto e ser enviado a ALMG. Muitos deputados tem dado 
uma de ‘bombeiros’, mas não conseguiram avanços.

Reunião Extraordinária que tratou do assunto teve reunião Extra-
ordinária que tratou do assunto teve O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) aprovou em 2º turno, em Reunião 
Extraordinária que teve início e se estendeu até o início da tarde, o 
Projeto de Lei (PL) 2.442/21, que contém o Recomeça Minas, plano 
do Parlamento mineiro para incentivar a recuperação econômica do 
Estado e auxiliar famílias em extrema pobreza, fazendo frente aos 
impactos econômicos e sociais da pandemia de Covid-19. O texto 
também foi aprovado em redação final e agora segue para a sanção 
do governador. O projeto foi aprovado na forma do substitutivo n° 
1, apresentado pela Comissão de Fiscalização Financeira e Orça-
mentária (FFO) em 2º turno, ao texto que passou em 1° turno, com 
as emendas de número quatro e cinco, apresentadas nesta sexta 
(30) em Plenário. O substitutivo n°1, além de contemplar as alte-
rações feitas em 1° turno, traz correções técnicas e sugestões apre-
sentadas por parlamentares. Já as emendas trazem melhorias com a 
ampliação dos benefícios.

O novo diretor-presidente da Emater-MG, Otávio Maia, é es-
pecialista em Políticas Públicas e Gestão Governamental, Otávio 
Maia. Ele é servidor de carreira do Estado, com 16 anos de expe-
riência, atuando nas secretarias de Estado de Fazenda, de Desen-
volvimento Econômico, e de Planejamento e Gestão. Maia disse 
que traz “um pouco dessa bagagem e experiência para a Emater, 
para somar e ajudar a todos a conduzir este trabalho, junto a esta 
empresa tão tradicional. O desafio é manter essa excelência, pro-
mover melhorias para que tenhamos resultados cada vez melho-
res para os produtores rurais, que dependem da nossa atuação. 
Vamos trazer práticas modernas de gerenciamento e implementar 
inovações para construirmos juntos esta Emater do futuro”. Otá-
vio Maia assumiu o lugar de Luísa Barreto, que assumiu a Secreta-
ria de Estado de Planejamento e Gestão.

O deputado estadual Bráulio Braz (PTB) comemorou a aprovação, 
em primeiro turno, do projeto que institui o programa de recupera-
ção da economia mineira, o Recomeça Minas. Ele ressaltou que das 
emendas acatadas, uma merece atenção especial: a que prevê o pa-
gamento do benefício de R$ 500, em parcela única, às famílias em 
extrema pobreza, com base no CadÚnico, do governo federal, com 
renda mensal por pessoa de até R$ 89. O Recomeça Minas também 
prevê incentivos fiscais para regularização de dívidas com o governo 
e o direcionamento dos recursos recebidos para a desoneração fiscal 
de setores mais atingidos pela crise decorrente da pandemia. O vai 
beneficiar cerca de milhão de pessoas, desde que a renda não seja 
superior a 80 reais per capita. 

Na sessão ordinária da Câmara Municipal de Montes Claros, foi 
apresentado pela Comissão Permanente de Saúde um requerimento 
ao Executivo municipal sobre a necessidade de inclusão dos pro-
fissionais do Sistema Único de Assistência Social (SUAS) no grupo 
prioritário para vacinação contra a Covid-19. De acordo com a ve-
readora Maria Helena (MDB), presidente da Comissão, os servido-
res do SUAS estão na linha de frente no atendimento de diversos 
serviços prestados à população mais vulnerável, nos Centros de 
Referência em Assistência Social (CRAS) e Centros de Referência 
Especializada em Assistência Social (CREAS) do município, sendo 
considerados como trabalhadores essenciais. “A população primei-
ro procura o tratamento com os profissionais do SUS nos PSFs e 
ESFs, depois eles vão para os profissionais do SUAS em busca de 
amparo, então esses profissionais estão expostos ao vírus e necessi-
tam também ser imunizados”, explica.

O presidente da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Agostinho Patrus (PV ), participou, de reunião on-line 
promovida pela Associação Mineira de Municípios (AMM) para tra-
tar de ações conjuntas no enfrentamento à pandemia de Covid-19 
e suas consequências. No encontro, Agostinho Patrus ressaltou que 
este é o “momento da História de maior desafio para os gestores, 
sobretudo os municipais”. Ele abordou o trabalho da ALMG durante 
a pandemia, ressaltando a recente iniciativa do Recomeça Minas, 
por meio do Projeto de Lei (PL) 2.442/21. Neste contexto, lembrou 
a realização dos encontros regionais que ouviram reivindicações, 
a fim de obter subsídios para a elaboração da proposta. Ele enfati-
zou que o Recomeça Minas beneficia os setores empresariais mais 
afetados. Além disso, traz um auxílio-emergencial, incorporado ao 
PL como emenda proposta pelo próprio Agostinho Patrus: o Força 
Família.

Esse país virou mesmo um “samba do crioulo doido” como diria 
o saudoso Stanislaw Ponte Preta. O ministro da Economia, Paulo 
Guedes que continua se considerando o todo poderoso, apesar de 
ter perdido várias batalhas e muitos auxiliares – manda cortar o 
Censo Demográfico e por isso sua diretoria se demitiu e vem o mi-
nistro do STF, Marco Aurélio Melo, e revoga a ordem de PG e manda 
fazer o Censo. Fica o dito pelo não dito. Anteriormente alçado ao 
cargo de guru presidencial, o antigo Posto Ipiranga hoje se derre-
te em chamas, tentando apagar incêndios que vão minguando sua 
credibilidade. Hoje ele circula que nem barata tonta pelos gabine-
tes decisórios tentando emplacar projetos mirabolantes que já não 
mais convencem nem a ele próprio. Constantemente vê-se obrigado 
a se render às pressões políticas e transformou-se em um zumbi 
que não mais assombra ninguém. Definitivamente, está na hora de 
pedir o boné.

Para não ficar um aparente mal-estar, o presidente Rodrigo Pache-
co telefonou para seu colega Flávio Bolsonaro para que eles partici-
passem de encontros no Rio, mas o primogênito recusou o convite, 
pois já tinha compromissos agendados em São Paulo, em um almoço 
de mulheres com o pai. No entanto, ficaram de uma conversa pes-
soal na semana que vem. Rodrigo Pacheco não quer ficar mal com 
os Bolsonaros. Pois os companheiros de Pacheco estão olhando suas 
ações com grande desconfiança pelo fato de dialogar demais com a 
oposição. Rodrigo Pacheco não esquece de que conseguiu chegar a 
Presidência do Senado Federal com apoio explicito de Bolsonaro e 
também do seu filho, Flávio Bolsonaro e Pacheco teme o isolamento 
e perder visibilidade dos eleitores.
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Trilha da Leitura realiza semana 
especial de contação de histórias 
- ‘amor de mãe’

Unimontes realiza hoje roda 
de conversa virtual sobre 
pesquisador baiano

ICA/UFMG realiza primeira colação de grau pela 
via remota

girleno alenCar

O trabalho acadêmico Cozinha 
Gráfica, premiado no Concurso de 
Estudantes de Iniciação Científica 
da Unimontes, dentro da 13° edi-
ção do Fórum de Ensino Pesquisa 
e Extensão da Unimontes (FEPEG), 
em 2019, acaba de tomar uma forma 
nova. Fruto de trabalho desenvolvi-
do dentro da Universidade pelo pro-
fessor Lucas Carvalho, vinculado ao 
Departamento de Artes/Unimontes, 
em parceria com o estudante Viní-
cius Ribeiro, a iniciativa conjunta 

levou à publicação de um livro de 
quadrinhos, o Cozinha Gráfica.

O Concurso teve a participação 
de 242 trabalhos de acadêmicos 
vinculados ao Programa Institucio-
nal de Iniciação Científica (Proinic), 
numa iniciativa da Pró-Reitoria de 
Pesquisa, por intermédio da Coor-
denadoria de Iniciação Científica. 
Vinculada à Iniciação Científica e 
premiada em 1º lugar na área de 
Letras, Linguística e Artes, o projeto 
interinstitucional de pesquisa e pro-
dução em artes é conduzido entre 
Unimontes e a Escola Guignard da 

Universidade Estadual de Minas Ge-
rais (UEMG).

Além da premiação, a publicação 
consagra a extensa produção artís-
tica, uma monografia defendida, 
oficinas realizadas, trabalhos publi-
cados e apresentados em seminários 
e eventos. “Cozinha gráfica” possui 
140 páginas e impressão de alta qua-
lidade em cores. As páginas contem-
plam as tirinhas produzidas entre os 
anos de 2017 a 2019, história inédita 
de nove páginas e artigo de produ-
ção quadrinística.

“O projeto embarcou na arte 

sequencial, braço quadrinístico do 
Cozinha Gráfica, e começou em 
2017 com a participação de Vinícius 
Ribeiro, então aluno da graduação 
do curso de Licenciatura em Artes Vi-
suais na Unimontes, que assumiu a 
produção dos desenhos, sob minha 
orientação, dando vida aos roteiros 
semanalmente”, detalha o professor 
Lucas Carvalho. Neste período, lem-
bra o professor, “o processo logo se 
tornou uma Iniciação Científica, 
conduzida de modo voluntário, com 
o nome “Cozinha Gráfica, pesquisa 
em artes voltada para produção de 

quadrinhos em coautoria, cujo obje-
tivo foi realizar uma pesquisa em arte 
continuada, voltada para a produção 
de quadrinhos, produzindo tiras 
que alimentem as páginas virtuais 
do ‘Cozinha Gráfica’, com estudos 
e experimentações da linguagem 
dos quadrinhos em sentido prático/
teórico, promovendo uma produção 
artística coope rativa entre professor 
e aluno”, lembra o professor.

Inicialmente, o projeto de pes-
quisa almejava manter a produção 
continuada de roteiros, com pos-
tagens semanais de tirinhas, obser-

vando todas as etapas da sua pro-
dução. “Além disso, o objetivo é a 
divulgação da produção artística do 
curso de Artes Visuais da Unimontes, 
o entendimento público do valor da 
pesquisa em artes e ampliação da 
compreensão da produção e experi-
mentação artística como um método 
de pesquisa próprio e necessário à 
matéria da arte, bem como estudar a 
fundo a linguagem dos quadrinhos, 
coletando informações sobre os pro-
cessos de produção de cada tira, or-
ganizando as tiras totais em volume 
a ser publicado”, descreve Carvalho.

Cozinha gráfica: professor e estudante 
publicam livro de quadrinhos
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Em comemoração ao Dia das 
Mães, que neste ano será celebrado 
no dia 9 de maio, a equipe do Proje-
to Montes Claros na Trilha da Leitu-
ra, da Secretaria de Educação da Pre-
feitura de Montes Claros, irá realizar 
a partir de hoje e segue até o dia 7, 
a “Semana especial de contação de 

histórias”. Durante a atividade, que 
tem como tema “Amor de Mãe”, o 
Trilha disponibilizará, no seu blog 
(http://projetotrilhadaleitura.blo-
gspot.com/), uma história por dia, 
com técnicas de contação explicadas 
passo a passo.

“O objetivo é incentivar o traba-

lho com o tema Amor de Mãe na se-
mana que antecede a data em que é 
comemorado o Dia das Mães. Neste 
momento em que vivemos o distan-
ciamento social e os alunos estão es-
tudando em casa, as mães, mais do 
que nunca, constituem-se em par-
ceiras fundamentais para que a edu-

cação formal continue a acontecer, 
mesmo que de forma remota. Assim, 
como forma de homenagearmos 
esta figura tão importante na família, 
estamos colocando em evidência o 
amor de mãe, através das histórias 
contadas”, explica a coordenadora 
do Trilha, Éllen Santa Rosa. (ga)

A melhor maneira de reveren-
ciar o geógrafo, professor e intelec-
tual negro brasileiro Milton Santos 
(in memoriam) é celebrando o 
seu trabalho. Se estivesse vivo, o 
pesquisador baiano completaria 
hoje 95 anos e desta forma, será 
homenageado pelo Departamento 
de Geociências da Universidade Es-
tadual de Montes Claros. Às 19h30, 
será realizada na roda de conversa 
“Milton Vive”, pelo canal GeoLives 
Unimontes, no YouTube. Os con-
vidados são Rafael e Nina Santos, 
filho e neta de Milton Santos, para 
o encontro virtual com os acadê-
micos dos cursos de Licenciatura 
e Bacharelado e do mestrado em 
Geografia. O link para participar é 
este: bit.ly/MiltonVive.

A proposta do Departamento de 
Geociências é “ascender ao pensa-

mento do homem que esteve por 
trás do pesquisador”, considerado 
um dos maiores geógrafos de todos 
os tempos. A ideia passa, ainda, 
pela contextualização da chamada 
“obra miltoniana”: como ela foi 
concebida? Como foi o pai, o avô 
Milton Santos e quais as influências 
intelectuais na vida e obra de seu 
filho e da neta?

“São questionamentos que po-
voam os pensamentos de grande 
parte dos estudiosos da sua obra”, 
destacam os coordenadores do 
evento. A expectativa dos organi-
zadores é ampliar a compreensão 
e o debate em torno dos conceitos 
e teorias desenvolvidos por Milton 
Santos e que se aplicam em diver-
sas áreas da ciência.

Pela Unimontes, a Roda de 
Conversa “Milton Vive” terá a aber-

tura do professor e pesquisador 
Anderson Bertholi, chefe do De-
partamento de Geociências, com 
mediação da jornalista Cibele Ber-
tholi, mestranda pelo Programa de 
Pós-Graduação em Geografia (PP-
GEO/Unimontes). A live é aberta ao 
público e contará com certificação. 
Para receber o comprovante é ne-
cessário assinar a lista de presença 
no momento do evento

Em 2021, marcam-se os 20 anos 
da morte de Milton Santos. Natu-
ral de Brotas do Macaúba, cidade 
baiana na Chapada Diamantina, 
foi alfabetizado em casa, ensinou 
Geografia aos colegas quando ado-
lescente, graduou-se em Direito e 
obteve o título de doutor em Geo-
grafia pela Universidade de Estras-
burgo, na França. “O geógrafo foi 
responsável por repensar a manei-

ra como o ser humano se relaciona, 
via no território um elemento fun-
damental para refletir sobre a vida 
social e política. Além disso, foi um 
ferrenho opositor ao conceito de 
globalização e de como sua práti-
ca se instalou no mundo, segundo 
ele, gerando mais e mais desigual-
dade”, destacam os coordenadores 
na apresentação do evento. Assim, 
“defendia uma nova forma de or-
ganização social, em que as popu-
lações periféricas tivessem maior 
autonomia e poder de decisão”.

Milton Santos foi o único brasi-
leiro a receber o Prêmio Internacio-
nal de Geografia Vautrin Lud, em 
1994. A homenagem é de extrema 
importância, sendo equivalente a 
um Prêmio Nobel de Geografia. Foi 
autor de mais de 40 publicações 
literárias, traduzidas em inglês, 

espanhol, japonês e francês. Den-
tre seus livros mais importantes, 
destacam-se: “O centro da cidade 
de Salvador”, “A Cidade nos países 
subdesenvolvidos”, “O espaço divi-
dido”, “Pobreza urbana”, “Espaço e 

sociedade”, “Ensaios sobre a urba-
nização latino-americana”, “Espaço 
e método”, “A urbanização brasilei-
ra” e “Por uma outra globalização: 
do pensamento único à consciên-
cia universal”. (ga)

Na manhã de quinta-feira (29), 
o Instituto de Ciências Agrárias da 
UFMG em Montes Claros, realizou a 
solenidade de colação de grau dos 62 
estudantes que concluíram os cursos 
de graduação no segundo semestre 
de 2020. Em evento teve transmis-
são ao vivo, foi conferido o grau de 
bacharel aos novos profissionais. A 
cerimônia marcou a conclusão do 
ciclo dos estudantes dos cursos de 

Administração, Agronomia, Engenha-
ria Agrícola e Ambiental, Engenharia 
de Alimentos, Engenharia Florestal e 
Zootecnia. A transmissão contou com 
o apoio do Núcleo de Acessibilidade 
e Inclusão (NAI) da UFMG para a in-
terpretação na Língua Brasileira de 
Sinais (Libras).

“No último ano, fomos compeli-
dos a experimentar novas formas de 
realizar os mais corriqueiros atos: 

de nos relacionar, de celebrar, de 
ensinar, de aprender, de vivenciar 
a academia. Sempre pensando em 
como promover a vida, em face da 
pandemia do novo coronavírus”, as-
sim teve início a solenidade. Na voz 
da secretária do ICA, Priscila Gomes, 
as boas-vindas aos formandos foram 
acompanhadas da reafirmação do 
compromisso da Universidade com 
sua comunidade para a adaptação 

dos processos de ensino-aprendi-
zagem e de outras atividades para a 
continuidade da oferta de ensino de 
qualidade e produção acadêmica e 
científica.

O diretor em exercício da Unida-
de Acadêmica e presidente em exercí-
cio da Congregação do ICA, professor 
Helder dos Anjos Augusto, também 
comentou em seu discurso sobre o 
cenário atual e reforçou o papel valo-

roso da ciência e da tecnologia diante 
à pandemia de Covid-19 e a impor-
tância de se respeitar e defender sua 
liberdade de execução e difusão dos 
resultados. Durante os juramentos, 
os formandos se comprometeram 
com a ética de sua realização profis-
sional, item sempre destacado pelo 
diretor em sua fala. Helder enfatizou 
o importante papel que os novos pro-
fissionais terão diante desta nova rea-

lidade imposta na contemporaneida-
de. “Vocês terminam essa etapa num 
tempo em que o mundo vive um ata-
que à razão, com posições irracionais 
em relação à ciência. É o momento 
de atuarem nos desafios regionais 
do Brasil e aplicarem todo o conhe-
cimento que adquiriram em prol da 
sociedade. Sintam-se qualificados e 
sigam avante para ajudar a construir 
um mundo melhor”, disse. (ga)
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Diária de R$ 90 
leva comerciantes 
a manter lojas 
fechadas no feriado

ACORDO RECUSADO

Licitação para órtese e prótese não tem 
participação de empresas pela sexta vez
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Os comerciantes de Montes 
Claros não concordaram com o 
acordo celebrado entre os sindi-
catos patronal e de trabalhadores 
para funcionarem no feriado do 
dia 1º de maio, Dia do Trabalha-

dor, onde deveriam pagar no mí-
nimo R$ 90,00 a cada funcionário 
e preferiram ficar com as portas 
fechadas. Isso surpreendeu mui-
tos consumidores que preten-
diam aproveitar este feriado para 
fazerem as compras do dia das 
mães que ocorre no próximo do-

mingo.
No acordo, o comércio em 

geral para abrir no feriado, o co-
merciante teria de obter o Certi-
ficado de Regularidade (sob pena 
de multa) e pagar o dia em dobro 
aos funcionários. Os shopping 
puderam funcionar normalmne-

te, depois que a empresa firmou 
o acordo coletivo com o sindica-
to laboral, específico para o fun-
cionamento dia 01/05. O setor de 
gênero alimentício as empresas 
que não possuem acordo coleti-
vo deverão seguir o termo aditivo 
de Certificado mais o pagamento.

Alguns comerciantes que abri-
ram as lojas ficaram surpresos 
com o movimento, pois afirmam 
que venderam acima da media 
dos dias da semana. A consumi-
dora Carla Pereira saiu de Salinas 
para comprar os presentes do 
Dia das Mães em Montes Claros 

e não escondeu sua decepção ao 
encontrar várias lojas fechadas. 
Na sua concepção, foi uma es-
tratégia errada de quem decidiu 
fechar, pois lembra que o dia das 
Mães é que tem o maior atrativo 
comercial, perdendo apenas para 
o Natal.

A licitação da Prefeitura de 
Montes Claros para a compra de 
cadeiras de rodas, adaptações e 
órtese próteses ortopédicas foi 
deserta pela sexta vez, pois em 
sessão da Comissão Permanente 
de Licitação e Julgamento, reali-
zada sexta-feira, dia 30 de abril, 
para credenciamento de pessoas 
jurídicas, públicas ou privadas, 
filantrópicas ou com fins lucrati-
vos, para fornecimento de cadei-
ras de rodas, adaptações, e opms 
ortopédicas. Não compareceu 
nenhuma empresa interessada. O 
coordenador municipal dos Defi-
cientes, Marcos Antonio Ferreira 
lamenta que isso tenha ocorrido, 
pois os grandes prejudicados são 

os deficientes carentes, que fi-
cam sem acesso ao benefício.

Na sua concepção, o que ocor-
re são os baixos valores pagos 
pelo Sistema Único de Saude, 
muito aquém do preço de mer-
cado. Com isso, os fornecedores 
se recusam a vender abaixo do 
preço de tabela. Ele lembra que 
esse problema ocorreu há um 
ano. A ata da sessão explica que 
a presidente da Comissão Perma-
nente de Licitação e Julgamento, 
Priscila Batista Almeida, compôs 
a mesa, a qual passou a contar 
com as seguintes pessoas, Pris-
cila Batista Almeida – Presiden-
te da C.P.L.J., – Diosmar Soares 
da Silva Secretário da C.P.L.J. e 

Pollyanna Queirubina Souza Pra-
tes – Membro da C.P.L.J. Aberta a 
Sessão, verificou-se que nenhum 
interessado apresentou envelo-
pe. A fase de recebimento dos 
envelopes permaneceu aberta 
por 15 minutos no aguardo da 
presença de algum interessado, 
o que não ocorreu. Sendo con-
siderada deserta pela sexta vez, a 
presidente da C.P.L.J. juntamen-
te aos demais membros da co-
missão resolvem por encaminhar 
o Chamamento Público para a 
Secretaria solicitante para que 
se manifeste pela remarcação de 
nova sessão pública, abertura de 
novo procedimento ou arquiva-
mento do mesmo. (ga)

Comércio de Montes Claros 
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8 SEgurança pública

Médico cubano é flagrado ao fazer festa 
clandestina para 300 pessoas em Moc

Guarda Municipal faz protesto para 
reclamar de assédio

Bombeiros socorrem 
criança com miçanga 
nas vias aéreas

Fux critica impedimento de 
audiência de custódia por 
videoconferência

Corpo de Bombeiros procura por homem 
desaparecido no Rio São Francisco 

O Corpo de Bombeiros de 
Montes Claros socorreu uma 
criança de dois anos, que estava 
com uma das vias aéreas obstruída 
com uma miçanga. O Fato ocorreu 
no sábado (1º), em Montes Claros.

A mãe foi com a menina no 
colo até à sede do batalhão e pediu 
socorro aos militares. Ela explicou 
que durante uma brincadeira 
a criança inseriu o objeto que 
ficou preso, obstruindo uma das 
narinas.

Ela contou ainda que tentou 
tirar, mas não conseguiu devido 
à apreensão. Então, os militares 
conseguiram retirar a miçanga com 
ajuda de uma pinça, o que gerou 
alívio para a mãe e a criança.

“O Corpo de Bombeiros orienta 
que, ao adquirirem os brinquedos 
para seus filhos, os pais devem 
observar a faixa etária indicativa 
pelo Inmetro correspondente à 
idade das crianças”, esclareceu o 
Corpo de Bombeiros em nota.

girleno alenCar

A Guarda Municipal e a Polícia 
Militar flagraram uma festa 
clandestina no bairro Jaraguá, 
organizada por um médico cubano 
que já é reincidente nesse tipo 

de infração e com a participação 
de mais de 300 pessoas. Para não 
ser conduzido novamente ele não 
abriu o portão de acesso à sua 
residência, aumentando o volume 
do som para burlar a fiscalização, 
mas foi novamente multado e o caso 

será encaminhado à Procuradoria 
Municipal para medidas cabíveis. 
O médico cubano recebeu uma 
multa de R$ 9.160,00

Outro flagrante feito pela 
Guarda Municipal foi com bases 
em denúncias anônimas de 

que uma grande festa estaria 
acontecendo em um sítio na saída 
para Pirapora, compareceram 
ao local por volta de 0h30 deste 
domingo, a PM e Guarda Municipal 
constataram as denúncias. No local 
aproximadamente 250 pessoas se 

divertiam sem nenhuma medida 
de segurança. A grande quantidade 
de bebidas e veículos e os preços 
dos convites que chegaram a R$ 
300,00 o masculino e R$ 100,00 
o feminino chamou a atenção 
para o evento que acontece em 

momento de pandemia. Após o 
encerramento do evento, dois 
responsáveis foram multados em 
200 UREFS (R$ 9.160,00) cada 
um e conduzidos a Delegacia de 
Polícia de plantão por crime contra 
a saúde pública.

O sábado pela manha foi 
marcado por um ato inédito: a 
Guarda Municipal de Montes 
Claros fez protesto em frente a casa 
do prefeito Humberto Souto para 
se queixar da mudança na escala 
de trabalho, na falta de itens de 
higiene nos locais de trabalho. A 
Guarda Municipal montou uma 
base ao lado da casa do prefeito 
Humberto Souto para impedir que 
qualquer manifestante se aproxime 
da casa do prefeito. Foi assim 
no final da tarde de sexta-feira, 
quando os donos de campos de 

soçaite e academias foram pedir a 
flexibilização do setor. Com menos 
de 12 horas, foi a vez da Guarda 
Municipal fazer o seu protesto.

O secretario municipal de Defesa 
Social, Anderson Vasconcelos 
explica que a origem de tudo 
isso foi a nomeação dos novos 41 
Guardas que começaram a trabalhar 
a partir de no sábado dia 1º de maio 
e foi necessário mesclar as escalas 
com os antigos e novatos, além 
de abertura de novos postos base 
como Ceanorte, Mercado Municipal 
e Rodoviária onde tinha deficiência 

na segurança. Para não haver 
reclamações de favorecimentos ou 
prejudicados trocamos todos os 
guardas nas escalas, o que é normal 
nas autarquias de segurança. Além 
disso, reclamaram de atestados 
médicos que é de competência da 
medicina do trabalho e de novos 
uniformes que começaram a ser 
entregues na última semana. “A 
Secretaria de Defesa Social sempre 
esteve aberta ao diálogo e o 
movimento não se justifica tanto é 
que teve baixa adesão por parte da 
Guarda Municipal”, disse.

O Corpo de Bombeiros de 
Januária faz buscas por um 
homem, de 38 anos, que teria 
desaparecido no rio, em São 
Francisco.

Familiares contaram aos 
militares que a vítima despareceu 
desde a manhã de sexta (30) 
e eles tiveram informações de 
que uma pessoa com as mesmas 
características foi vista entrando 
no rio. A família acredita que o 
homem pode ter se afogado.

Os bombeiros foram acionados 
por volta das 22h30 e as buscas 
no Rio São Francisco começaram 
na manhã de sábado (1º).

O presidente do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), 
Luiz Fux, criticou a decisão do Congresso 
Nacional que derrubou a efetivação das 
audiências de custódia por videoconferência. A 
crítica do ministro foi feita durante evento do 
conselho para aprimoramento das audiências.

Na semana passada, o Congresso derrubou 
vetos do presidente Jair Bolsonaro a dispositivos 
do Pacote Anti Crime. Com a decisão dos 
parlamentares, a formalização legal das 
audiências de custódia virtuais não foi aprovada. 

Para Fux, as audiências são uma garantia 
fundamental do preso, no entanto, diante da 
pandemia de Covid-19, o CNJ estabeleceu 
regras para as audiências por videoconferência 
durante o período. 

Segundo o presidente, a derrubada do 
veto foi ocasionada por um movimento de 
advogados criminais. 

“O Congresso Nacional entendeu de 
derrubar a audiência de custódia, e o que é mais 
lamentável é que a derrubada da audiência de 
custódia por videoconferência vai impedir que 
essa audiência se realize. Com isso, o que está 

Homem mata a 
enteada e atira na 
esposa

A Polícia Militar procura por 
um homem suspeito de matar a 
enteada, de 18 anos, e tentar matar 
a esposa, em Coração de Jesus, 
neste domingo (2).

Segundo informações de 
testemunhas contadas à PM, os 
três estavam em um carro, no 
bairro Nenzinho Pinheiro, quando 
vizinhos escutaram barulhos de 
tiros. Ao verificarem o que havia 
acontecido, eles encontraram 
a mulher caída, após levar um 
disparo de arma de fogo provocado 
pelo marido.

Ainda de acordo com moradores, 
o suspeito tentou se matar, porém 

não conseguiu e saiu do local, no 
carro, acompanhado da jovem e 
deixando o corpo da mãe dela para 
trás. Ela foi levada para o hospital da 
cidade, onde foi submetida a uma 
cirurgia e apresenta quadro clínico 
estável.

Posteriormente, policiais 
fizeram buscas e encontram a 
enteada morta no carro e a arma 
usada para matá-la e disparar contra 
a mãe, a 4 km do fato, em uma 
estrada que liga Coração de Jesus 
a Ibiaí. O Samu constatou o óbito 
e a perícia da Polícia Civil colheu 
provas. A suspeita é que o autor 
agiu por motivos passionais.
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O protesto da Guarda 

por detrás é a bastardia da ideia originária, que 
é não deixar realizar a audiência de custódia para 
mais tarde afirmar que a audiência de custódia por 
videoconferência não foi realizada e solicitar-se 
habeas corpus, obtendo liberdade para criminosos 
perigosíssimos, líderes de organizações criminosas, 
e essa nossa causa de profunda indignação”, afirmou 
Fux. 

Desde 2015, a realização da audiência de custódia 
presencial é obrigatória. Dessa forma, o preso deve 
ser levado ao juiz responsável pelas audiências no 
prazo de 24 horas após a prisão pela polícia. O 
magistrado avalia a necessidade da manutenção da 
prisão e poderá determinar que o preso seja solto 
e cumpra uma medida cautelar, como o uso de 
tornozeleira eletrônica.

MONTES CLAROS

CORAÇÃO DE JESUS

Bombeiros fazem buscas no Rio São Francisco 

Medida foi decisão do 
Congresso Nacional
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Carlos Viana e Codevasf entregam 
equipamentos para Janaúba 

PT Solidário fez drive thru para receber 
doações de alimentos

Câmara vota na quarta-feira projeto que define 
crimes contra o Estado Democrático de Direito

No sábado (1º/5), Dia do Trabalha-
dor, o prefeito José Aparecido Mendes 
(PSD) recebeu em Janaúba o senador 
Carlos Viana (PSD) ocasião em que foi 
entregue uma patrol motoniveladora 
ao município obtida junto ao Gover-
no federal por intermédio do sena-
dor atendendo solicitação do prefeito 
diante da necessidade de equipar a 
administração de maquinário para o 
serviço de melhoria de estradas. Ava-
liado em mais de R$ 700 mil, a patrol 
foi repassada ao município pela Co-
devasf em ato que teve a presença do 
Superintendente Regional da Codevasf 
em Minas, Marcos Câmara, do deputa-
do estadual Arlen Santiago (PTB), pre-
feitos do Norte de Minas, vereadores 
de Janaúba, dentre outras autoridades. 
Durante o ato solene, o prefeito obteve 
junto ao empenho do senador, do de-
putado e da Superintendência da Co-
devasf a liberação de uma escavadeira 
hidráulica da companhia para limpar 
o canal da avenida dos Gorutubanos 
(Ecológica) sobretudo na área onde o 
serviço está parado desde 2004. Outra 
ação a ser feita nesta parceria com a 
Codevasf será a limpeza da calha do rio 
Gorutuba.

Foi assinado um termo de repas-

se de uma retroescavadeira para a 
Associação dos Irrigantes da margem 
Esquerda do rio Gorutuba (Assieg) 
para a realização do serviço de limpeza 
dos canais de irrigação e foi solicitada 
a gestão no sentido de que seja dada 
a ordem de serviço do projeto de tu-
bulação na margem esquerda assim 
que finalizar a obra de tubulação na 
margem direita, em Nova Porteirinha, 
prevista para este semestre.

Outra reivindicação feita pelo pre-
feito, há quase dois meses, e que teve a 
participação ativa do senador é quanto 
a habilitação de 18 leitos de UTI Covid 
no Hospital Regional junto ao Ministé-
rio da Saúde, ressaltando que o hospi-
tal tinha até o início deste ano apenas 5 
leitos de UTI Covid para atender uma 
região composta de 300 mil habitan-
tes. Ciente da necessidade, o senador 
prontamente atendeu ao pedido do 
prefeito José Aparecido e obteve o cre-
denciamento dos leitos dessa unidade 
de terapia intensiva.

O prefeito declarou que o custo 
mensal do Hospital Regional é de R$ 
1,7 milhão, dos quais R$ 950 mil têm 
sido custeados pela Prefeitura de Ja-
naúba retirando do orçamento de ou-
tras áreas da administração municipal. 

O senador visitou o Pronto Socorro e o 
Centro de Atendimento Covid no Hos-
pital Regional.

O senador recebeu do prefeito de 
Janaúba o projeto pela estruturação da 
avenida Vereador José Militão (Rede 
Elétrica) com o intuito de transformar 
essa via no anel rodoviário sul interli-
gando as rodovias BR-122 e MG-401. 
O senador anunciou a viabilização de 
recurso da ordem de R$ 1 milhão para 
a elaboração do projeto e também se 
empenhar pela obtenção de recurso 
para a construção do anel rodoviário 
sul em Janaúba.

mais reivindiCações - Ain-
da na visita à Janaúba no sábado, o 
senador Carlos Viana, o prefeito José 
Benedito e o deputado Arlen Santiago 
estiveram reunidos com a direção da 
Unimontes, IFNMG e UFVJM, todas 
três instituições com campus em Ja-
naúba. Foi apresentado o projeto de 
construção do Laboratório de Geopro-
cessamento cuja primeira etapa conta 
com recurso de R$ 250 mil viabilizados 
pelo senador e a intenção é obter ou-
tro recurso aproximado em R$ 250 mil 
para conclusão desse laboratório.

O IFNMG reivindica apoio para a 
construção do muro do campus do 
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instituto que está sendo construído 
em Janaúba, na margem da MG-401, 
saída para Jaíba. Enquanto que a UF-
VJM pediu ajuda pela implantação de 
um acesso ao campus nesta cidade 
na margem da rodovia BR-122, saí-

da para Montes Claros. A Associação 
dos Fruticultores do Norte de Minas 
(Abanorte) entregou um documento 
em que alerta sobre o fortalecimento 
de política pública contra pragas que 
atacam as lavouras, ressaltando que a 

agropecuária, principalmente a fruti-
cultura, é o sustentáculo socioeconô-
mico da região e o ataque de pragas 
nas plantações pode provocar colap-
so ao Norte de Minas. (OLIVEIRA JU-
NIOR – Colaborador)

girleno alenCar 

O Partido dos Trabalhadores reali-
zou o PT Solidário, na praça Raul Soa-
res, em sistema de drive thru, onde a 
pessoa passava e doava uma cesta bá-
sica, mas em clima de apreensão, pois 
segundo a deputada Leninha, um 
carro com apoiadores de Bolsonaro 
passou no local e passou a ofender 
os petistas. Ela afirma que o partido 
decidiu fazer esse modelo drive-thru 
para não promover aglomerações e 
descumprir o decreto municipal com 
as regras sanitárias de distanciamento 
e impede aglomerações.

A vereadora Iara Pimentel, do PT, 
anunciou que acionará o Ministério 
Publico ainda essa semana para ter 
acesso a lista da vacinação em Mon-
tes Claros, pois existem suspeitas de 
que a fila de prioridade estabelecida 

O evento realizado em Janaúba

no Plano Nacional de Imunização 
foi descumprida em Montes Claros. 
Ela alega que desde quando tomou 
conhecimento disso, solicitou a lista 

dos vacinados, mas não foi atendida. 
Por isso, acabando essa reivindicação 
pela via administrativa, pedirá o apoio 
do MP e se necessário, do Ministério 

da Saúde.
Na noite de sexta-feira, os petistas 

realizaram carreata, motocada e bici-
cletada em defesa da vida, contra a 

volta às aulas presenciais, pela volta 
do auxílio emergencial de R$ 600, 
pela vacinação para todas e todos já, 
contra a PEC 32 da Reforma Admi-

nistrativa e contra a municipalização 
das escolas estaduais. A concentração 
ocorreu na praça Flamarion Wander-
ley, no bairro São José.

A Câmara dos Deputados realiza 
sessão na quarta-feira (5) para votação 
de propostas. Entre elas, o projeto 
de lei que tipifica os crimes contra o 
Estado Democrático de Direito (PLs 
6764/02, 2462/91 e outros), além de 
projetos de prevenção da violência 
contra a mulher e medidas provisó-
rias. 

A relatora do Projeto de Lei 
6764/02, deputada Margarete Coelho 
(PP-PI), divulgou parecer preliminar 
que revoga a Lei de Segurança Nacio-
nal e tipifica crimes como o de insur-
reição. Esse crime será caracterizado 
como impedir ou restringir, com em-
prego de grave ameaça ou violência, 
o exercício de qualquer dos poderes 
legitimamente constituídos ou do 
Ministério Público, ou tentar alterar a 
ordem constitucional democrática. A 
pena prevista é de 4 a 8 anos de re-
clusão.

O texto diz ainda que não constitui 
crime a manifestação crítica aos pode-
res constituídos, nem a reivindicação 

de direitos e garantias constitucionais 
por meio de passeatas, reuniões, gre-
ves, aglomerações ou qualquer outra 
forma de manifestação política com 
propósitos sociais.

Entretanto, será crime, punido 
com reclusão de 1 a 4 anos, impedir, 
com violência ou grave ameaça, o 
exercício livre e pacífico de manifes-
tação de partidos ou grupos políticos, 
associativos, étnicos, raciais, culturais 
ou religiosos.

Margarete Coelho incluiu ainda 
crimes como o de violência política, 
de incitação à animosidade entre as 
Forças Armadas e de espalhar fake 
news em época de eleições.

violênCia Contra a mulher
Outro item da pauta é o PL 598/19, 

do Senado, que conta com o apoio da 
bancada feminina. O projeto cria a Se-
mana Escolar de Combate à Violência 
contra a Mulher, a ser realizada nas es-
colas públicas e privadas com o objeti-
vo de contribuir para o conhecimento 

da Lei Maria da Penha (Lei 11.340/06) 
e estimular a reflexão crítica sobre o 
tema.

De acordo com o substitutivo da 
deputada Luisa Canziani (PTB-PR), já 
aprovado pela Comissão dos Direitos 
da Mulher, a semana será realizada 
anualmente em março nas instituições 
de educação básica.

feminiCídio
Outro projeto sobre o tema é o PL 

1568/19, da deputada Rose Modesto 
(PSDB-MS), que aumenta a pena mí-
nima do crime de feminicídio e torna 
mais rígida a progressão de regime 
(mudança do fechado para semiaber-
to).

De acordo com o parecer prelimi-
nar da relatora, deputada Celina Leão 
(PP-DF), o feminicídio passa a figurar 
como um tipo específico de crime no 
Código Penal, com pena de reclusão 
de 15 a 30 anos. Atualmente, a pena é 
de 12 a 30 anos.

políCia Civil do df
Das duas MPs pautadas, a Medida 

Provisória 1014/20 define a estrutura 
básica da Polícia Civil do Distrito Fe-
deral (PCDF) após normas distritais 
sobre a organização do órgão terem 
sido consideradas inconstitucionais 
pelo Supremo Tribunal Federal (STF).

O parecer preliminar do deputado 
Luís Miranda (DEM-DF) inclui vários 
assuntos relacionados a benefícios 
para a categoria, como indenizações 
de uniforme e pela prestação de ser-
viço voluntário.

Atualmente, o uniforme é compra-
do pela administração, e uma portaria 

da PCDF (44/20) regulamenta a inde-
nização por serviço voluntário fora do 
horário normal de trabalho.

plano de Cultura
Já a MP 1012/20 prorroga até de-

zembro de 2022 a vigência do Plano 
Nacional de Cultura (PNC), que aca-
baria em dezembro do ano passado. A 
MP perde a vigência no dia 10 de maio.

Previsto na Constituição, o PNC foi 
instituído em 2010 pela Lei 12.343/10 
com duração de dez anos. O governo 
alega que a pandemia de Covid-19 im-
possibilitou a elaboração de um novo 
plano.

loteria da saúde
Pendente de votação, o Projeto de 

Lei 1561/20, dos deputados Capitão 

Wagner (Pros-CE) e Guilherme Mussi 
(PP-SP), cria a Loteria da Saúde.

Os deputados devem escolher en-
tre votar o substitutivo apresentado 
pelo relator, deputado Giovani Cherini 
(PL-RS), que autoriza o Poder Executi-
vo a criar também a Loteria do Turis-
mo, ou emenda do deputado Capitão 
Wagner que mantém apenas a Loteria 
da Saúde. (Agência Câmara)

Sessão do Plenário utiliza sistema remoto de votações
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RESUMO DE Novelas
Os bandidos sequestram 
Cleyde/Kyra e Alan. Luna/
Fiona conta a Téo que seu 
ex-namorado a traiu com 
uma amiga. Téo garante 
a Luna/Fiona que não 

desistirá dela, e os dois se beijam novamente. Helena 
insiste que Úrsula viaje para se cuidar. Fiona/Luna diz a 
Téo que os dois não podem ficar juntos. Graziela avisa a 
Petra sobre o sequestro de Alan e Kyra/Cleyde e manda a 
filha ir para o hotel cuidar das crianças. Alan e Kyra/Cleyde 
são encontrados. Tarantino avisa a Graziela que Alan está 
bem. Alexia diz á Luna que está apaixonada por Zezinho. 

Rodrigo fala sobre Júlia 
com Ana, e os dois se 
emocionam. Eva conta 
para Vitória sobre a recu-
peração da filha. Marcos 
e Dora combinam de 

contar para as filhas sobre eles. Manuela diz para Ali-
ce que seu casamento está abalado. Rodrigo confessa 
a Nanda que não esqueceu Ana. Celina afirma a Lúcio 
que a recuperação de Ana lhe devolveu o ânimo. Rena-
to decide se apresentar para Alice.

Danielle dá entrada em 
um apartamento e José 
Pedro se desespera. José 
Alfredo combina com 
Cláudio os detalhes da fes-
ta de sua empresa. Maria 

Marta decide ajudar a irmã de Gilberto. João Lucas segue 
José Alfredo até o prédio de Ísis. Xana pensa em como 
descobrir o motivo da maldade de Cora. João Lucas insi-
nua saber onde seu pai está e Maria Marta desconfia. Ísis 
comenta com José Alfredo que gostaria de ser sua esposa. 
Lorraine decide devolver a carteira de Robertão. Cristina 
reencontra Vicente.

Miguel encontra Mili 
desmaiada na sala do 
orfanato e tenta arrom-
bara porta, sem sucesso. 
Carmen e Matilde ficam 
do lado de fora para ter 

certeza que Miguel não fugirá. Miguel consegue abrir a 
porta da cozinha e salvar Mili. Ao acordar do desmaio, 
Mili diz que voltou ao orfanato para se certificar que a 
mascote Pipoca não estava lá. No Café Boutique, Fran-
cis, Clarita, Érica e Beto notam que após a série deles 
passar na TV aumentou muito o número de seguidores 
nas redes sociais.

live de gusttavo lima: empresa 
diz que convidados foram 
testados

5 motivos para incluir o óleo de 
coco na sua rotina de pele

O óleo de coco é muito co-
nhecido por seus benefícios na 
alimentação e também por ser 
muito usado para nutrir os cabe-
los. Porém, o óleo vegetal tam-
bém é ótimo para ser usado na 
pele, sabia? Quem explica mais 
detalhes é a dermatologista Kar-
la Lessa, mostrando como usar o 
óleo de coco para potencializar a 
sua rotina de skincare. 

o óleo de CoCo pode ser 
usado Como hidratante 

no rosto e no Corpo
Para quem sofre de pele res-

secada, o óleo de coco é um per-
feito aliado para ser usado no 
corpo e no rosto, já que mantém 
a região e sem obstruir os poros. 
Mas nada de sair usando sem 

orientação! “Além da proprieda-
de hidratante, ele também pos-
sui propriedades antissépticas 
(antibacterianas e antifúngicas), 
mas deve ser usado com mode-
ração e indicação médica. Em 
alguns casos, ajuda na melhora 
ou também pode piorar a acne”, 
conta a especialista. No corpo, a 
melhor forma de usá-lo é logo 
após o banho, para uma hidrata-
ção poderosa.

aposte no óleo de CoCo 
para tirar a maquiagem

Produtinho multifuncional, o 
óleo de coco também atua como 
demaquilante, muito indicado 
como cleansing oil e para fazer 
a limpeza diária do rosto. “Na 
pele oleosa, após aplicá-lo no 

Em resposta ao ‘Uol’, empre-
sa que produziu live de Gustta-
vo Lima confirmou presença de 
público, mas afirmou que as 180 
pessoas presentes foram testadas 
para Covid-19. O site tentou con-
tato com o plantçao da prefeitura 
da cidade onde foi realizado o 
evento, mas o atendente desligou 
quando foi questionado sobre o 
show

A live de Gusttavo Lima em 
Mato Grosso, neste sábado (1°), 
segue alvo de polêmica. A pro-
dução do evento confirmou ao 
“Uol” que a apresentação contou 
com convidados, mas afirmou 
que os 180 presentes foram tes-
tados para rastreamento do Co-
vid-19. Ainda segundo a empresa, 
o público não precisou comprar 
ingresso para assistir ao show. Re-
conciliados, Andressa Suita não 
marcou presença, mas assistiu ao 
lado dos filhos, em casa.

De acordo com o perfil “Garo-
tx do Blog”, cerca de 500 pessoas 
marcaram presença na apresenta-
ção. Cada mesa teria custado R$ 
20 mil. Em vídeos que circulam 
na web é possível a plateia curtin-
do o show em um espaço coberto 
em frente ao palco, com todas 
as pessoas sem máscara e sem 
cumprir o distanciamento social. 
Segundo o “Uol”, um dos presen-
tes é Rodrigo “Senador”, que se 

rosto com essa finalidade, ele 
deve ser completamente removi-
do depois com um sabonete es-
pecífico, para evitar a obstrução 
dos poros e, consequentemente, 
o surgimento de cravos e espi-
nhas”, alerta Karla.

o óleo de CoCo minimi-
Za olheiras e esfolia os 

lábios
Para quem sofre com olheiras, 

em especial as que são causadas 
por ressecamento e falta de hi-
dratação, o óleo de coco é ideal. 
De acordo com dermatologista, 
no entanto, para as manchas 
mais escuras, como as vascula-
res, o óleo vegetal não influen-
cia na melhora. A profissional 
também indica o óleo de coco 
para esfoliar os lábios. “Devido 
ao seu alto poder de hidratação, 
é um ótimo esfoliante, usado em 
conjunto com um pouco de açú-
car na região. Pode ser usado 2 
vezes na semana”.

queimadura pós-sol? um 
pouCo de óleo de CoCo 

alivia!
Quem nunca exagerou no sol 

e ficou com leves queimaduras 
na pele? Pois, nesses casos, invis-
ta no óleo de coco para aliviar a 
sensação de ardência. “Ele pode 
ser aplicado no local, logo após 
o banho. Ele hidrata e acalma a 
pele, dando uma sensação de alí-
vio”, finaliza.

intitula secretário da cidade de 
Cabedelo, na Paraíba.

No Twitter, vários internautas 
criticaram a atitude do sertanejo. 
“Gusttavo Lima não tá fazendo 
uma live, ele tá fazendo um show 
pra 500 pessoas”, declarou um 
internauta. “Ontem fui ao hospi-
tal levar meu avô e eram corpos 
e corpos passando de Coronaví-
rus... tem muita gente morrendo! 
E eu não consigo acreditar que o 
Gustavo Lima está fazendo uma 
live pra 500 pessoas, sério”, con-
tou outra.

Ainda teve quem lembrasse a 
polêmica envolvendo uma fala de 
Felipe Neto sobre as lives serta-
nejas. Nesta semana, o youtuber 
citou os shows dos artistas do gê-
nero ao criticar a falta de posicio-
namento diante do atual governo.

“Live do Gustavo lima hoje vai 
te mesa pra 500 pessoas. Aí de-
pois o errado é o Felipe neto em 
questionar”, escreveu uma. “Gus-
tavo Lima fazendo live para 500 
pessoas em um lugar fechado. 
Sertanejo que defende Bolsona-
ro”, pontuou outra.
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Norte de Minas é inserido em programa 
nacional

Especialista fala sobre a leishmaniose 
visceral no Norte de Minas

CONTROLE DA LEISHMANIOSE VISCERAL

11SaúdE

girleno alenCar

Treze municípios do Norte de 
Minas estão entre as primeiras 132 
cidades do país que foram selecio-
nadas pelo Ministério da Saúde 
para a implementação da primeira 
etapa do Programa de Vigilância e 
Controle da Leishmaniose Visceral. 
Trata-se de uma doença infecciosa 
grave, sistêmica e que pode cau-
sar a morte de pessoas se não for 
tratada. No meio urbano, o prin-
cipal hospedeiro da doença são 
os cães. O Programa, conduzido 
pela Coordenação de Vigilância de 
Zoonoses e Doenças de Transmis-
são Vetorial do Ministério da Saú-
de, inicialmente será executado 
em municípios que, nos últimos 
três anos, apresentam alta, intensa 
ou muito intensa transmissão da 
leishmaniose visceral. A Secreta-
ria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) também participa 
da execução do Programa, propor-
cionando suporte técnico aos mu-
nicípios para a implementação das 
ações de campo e monitoramento 
de indicadores.

Entre os 54 municípios que in-
tegram a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros estão selecionados 
para a primeira etapa do Programa 
cinco localidades: Montes Claros, 
Francisco Sá, Jaíba, Grão Mogol e 
Fruta de Leite. Outros sete muni-
cípios que estão jurisdicionados à 
Gerência Regional de Saúde de Ja-
nuária (GRS) também estão entre 
as primeiras cidades participantes 
do Programa: Itacarambi, Manga, 
Montalvânia, São Francisco, São 
João da Ponte, São João das Mis-
sões e Varzelândia. Já na área de 
atuação da GRS de Pirapora o mu-
nicípio selecionado é Santa Fé de 
Minas.

Por meio de estudos de inter-
venção controlado e multicêntri-
co, realizado em 2010 em 14 mu-
nicípios do país, entre eles Montes 
Claros, o Ministério da Saúde 
concluiu que a proposta de incor-
poração de coleiras impregnadas 
com inseticida (deltrametrina a 
4%) para o controle da leishma-
niose visceral foi responsável pela 
redução de 50% da prevalência 
da doença em cães nas áreas que 
passaram por intervenção. Após a 
obtenção desse resultado, o Minis-
tério da Saúde realizou avaliação 
de custo e efetividade e chegou à 

Inca lista agentes cancerígenos relacionados 
ao trabalho

O Instituto Nacional de Câncer 
José Alencar Gomes da Silva (Inca) 
listou em uma publicação os agen-
tes cancerígenos relacionados ao 
trabalho. O objetivo é ajudar os 
profissionais de saúde a identifi-
car os principais agentes quími-
cos, físicos e biológicos presentes 
no ambiente geral e ocupacional, 
que contribuem para o desenvol-
vimento de câncer.

A epidemiologista Ubirani 
Otero, chefe da Área Técnica 
Ambiente, Trabalho e Câncer do 

Inca, disse que os principais cân-
ceres relacionados ao trabalho 
são os de pulmão, bexiga e, mais 
recentemente, linfomas e de pele 
não melanoma. São 38 partes do 
corpo que podem desenvolver o 
câncer, o dobro do número elen-
cado no livro Diretrizes para a 
vigilância do câncer relacionado 
ao trabalho, organizado pelo Inca, 
em 2012.

Entre as 38 áreas mapeadas, 
Ubirani citou ainda o câncer de 
pulmão relacionado à exposição 

ao amianto, câncer de ovário, 
laringe, faringe, de glândulas 
salivares, de fígado. Segundo a 
epidemiologista, a prevenção 
aos cânceres relacionados ao am-
biente do trabalho começa pela 
divulgação “ao máximo” das in-
formações e orientações para os 
trabalhadores sobre onde estão 
esses agentes que oferecem maior 
risco para a saúde. “Esses produ-
tos poderiam ser substituídos por 
outros que oferecem menor risco 
à saúde”, destacou a médica.

D
IVULGAÇÃO
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conclusão de que os investimentos 
com o uso do insumo são positi-
vos.

Em reunião realizada na quar-
ta-feira (28), por meio de video-
conferência envolvendo equipes 
técnicas da SES-MG e o Centro de 
Controle de Zoonoses da Prefeitu-
ra de Montes Claros, Lucas Edel 
Dourado, técnico do Ministério da 
Saúde destacou a importância do 
Programa. “Nos estudos realizados 
a partir de 2010 a nova tecnolo-
gia demonstrou sua efetividade e, 
Montes Claros por já ter uma ex-
periência com o uso das coleiras, 
terá condições de apoiar outros 
municípios de menor porte com a 
difusão das ações que buscam via-
bilizar um controle mais efetivo da 
leishmaniose visceral”, observou 
Lucas Dourado.

Segundo nota técnica do Mi-
nistério da Saúde, apesar de nos 
últimos anos o número de casos 
em humanos permanecer estável, 
a leishmaniose visceral se encontra 
em expansão geográfica no país. 
Para conter o avanço da doença, 
em 2016 foi instituído um grupo 
de trabalho envolvendo repre-
sentantes do Ministério da Saúde, 
instituições de ensino, Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde, 
Conselho Federal de Medicina Ve-
terinária, entre outras entidades. 
“Por consenso, o grupo recomen-

A coordenadora de Vigilân-
cia em Saúde da SRS de Montes 
Claros, Agna Soares da Silva Me-
nezes explica que a ocorrência 
da leishmaniose visceral é des-
crita no Norte de Minas desde 
a década de 1940 e, no Vale do 
Rio Doce, desde 1960. A partir 
da década de 1980 a leishma-
niose visceral se expandiu para 
o ambiente urbano. A doença é 
transmitida pelo vetor Lutzomyia 
longipalpise, conhecido popu-
larmente como mosquito palha, 
tatuquiras, birigui, entre outros.

Os principais sintomas são: 
febre de longa duração; aumen-
to do fígado e baço; perda de 
peso; fraqueza; redução da força 

muscular e anemia. Apesar de 
grave, a leishmaniose visceral 
tem tratamento gratuito e está 
disponível na rede de serviços do 
Sistema Único de Saúde (SUS). “A 
leishmaniose visceral é uma do-
ença de notificação obrigatória. 
A partir de todo caso suspeito se 
torna obrigatória a investigação, 
com a avaliação do paciente e a 
realização dos exames que pos-
sam confirmar o caso, bem como 
desencadear ações ambientais 
para o controle da doença”, ex-
plica Agna Menezes.

No Norte de Minas, o Hospital 
Universitário Clemente de Faria, 
sediado em Montes Claros, é a 
unidade de referência para trata-

mento de pacientes acometidos 
pela leishmaniose visceral. Para a 
realização de exames, os pacien-
tes residentes em Montes Claros 
são encaminhados para a Poli-
clínica do bairro Alto São João, 
onde é feita coleta de sorologia. 
Nas demais localidades esse pro-
cedimento é de responsabilida-
de das secretarias municipais de 
saúde. As amostras são encami-
nhadas para análise no Labora-
tório Macrorregional da SES-MG, 
sediado em Montes Claros.

Tramita na Câmara Municipal 
de Montes Claros Projeto de Lei 
Complementar do Executivo mu-
nicipal que propõe a alteração de 
dispositivos da Lei nº 3.175/2003, 

que institui nova modalidade de 
indenização ao servidor público 
municipal, possibilitando a aqui-
sição de uniformes para desem-
penho de suas funções públicas.

O presidente da Câmara, ve-
reador Cláudio Rodrigues (Ci-
dadania), explica que a medida 
vai possibilitar maior agilidade 
e racionalização de despesas na 
aquisição de uniformes no âmbi-
to municipal. “Com a proposta, 
não será mais necessário que o 
Município adquira muitas uni-
dades em tamanhos diversos, 
evitando gastos desnecessários e 
atendendo melhor à necessidade 
do servidor, que poderá adqui-
rir a vestimenta sob medida, de 

acordo com o padrão previsto”, 
avalia o presidente.

Conforme projeto, nos casos 
em que seja obrigação do Muni-
cípio a disponibilização de uni-
forme, o servidor será autorizado 
a fazer a aquisição, sendo indeni-
zado após apresentação da nota 
fiscal de compra. Ressalta-se que 
a indenização somente ocorrerá 
após a autorização expressa e fi-
cará limitada ao valor da efetiva 
aquisição, atendendo as formali-
dades legais.

A proposta já foi aprovada 
pela Comissão Permanente de 
Legislação, Justiça e Redação e 
vai para votação em Plenário na 
próxima sessão ordinária. (ga)

dou a incorporação do uso da co-
leira impregnada com inseticida 
em cães como ferramenta de con-
trole da leishmaniose visceral cani-
na e humana”, pontua o Ministério 
da Saúde.

A coleira impregnada com del-
tametrina 4% tem ação repelente 
contra o mosquito responsável 
pela transmissão do parasito da 
leishmaniose visceral. O insumo é 
de uso exclusivo em cães a partir 

de três meses de idade e deve ser 
trocada a cada seis meses. Barto-
lomeu Teixeira Lopes, referência 
técnica em leishmaniose na Supe-
rintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros explica que a previ-
são é de que 25 mil animais serão 
monitorados por meio do encolei-
ramento nos cinco municípios que 
pertencem à área de atuação da 
SRS. As coleiras estão em fase de 
aquisição por parte do Ministério 

da Saúde e a previsão é de que, 
em junho, estarão à disposição dos 
municípios para o início dos traba-
lhos de campo.

Os municípios serão divididos 
em áreas que serão determinadas 
a partir de setores censitários, 
considerando o coeficiente de 
incidência acumulada de leishma-
niose visceral ou pelo menos um 
dos seguintes indicadores: número 
de cães por habitante; prevalência 

canina ou vulnerabilidade socioe-
conômica. Neste ano, excepcional-
mente, o prazo para os municípios 
escolhidos como prioritários para 
aderirem à estratégia de encoleira-
mento poderá ocorrer até dezem-
bro. Com a adesão, o município 
deverá manter a estratégia por, 
no mínimo, quatro anos com a 
realização de oito ciclos de enco-
leiramento e monitoramento de 
indicadores. 
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fatores oCupaCionais

A maior parte dos casos de 
câncer diagnosticados em todo o 
mundo apresenta uma relação di-
reta com fatores de riscos ambien-
tais, incluindo o ambiente ocu-
pacional. Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), cerca 
de 80% do total de casos de câncer 
podem ser atribuídos ao ambiente 
como um todo, e não só ao am-
biente do trabalho. A mais recente 
estimativa mundial aponta que, 
em 2018, ocorreram 18 milhões 
de novos casos de câncer.

O câncer não é causado apenas 
por questões genéticas ou heredi-
tárias, afirmou a epidemiologista. 
“Isso não é verdade”. De forma 
geral, os cânceres atribuídos a fa-
tores ocupacionais variam de 5% a 
8%, embora existam determinados 
tipos de câncer em que a relação 
pode ser bem maior. É o caso do 
câncer de pulmão, que fica em tor-
no de 20% a 21%. O Inca destaca 
que cerca de 20% dos casos desse 
tipo de neoplasia em homens po-
deriam ser evitados caso não hou-
vesse exposição ocupacional a um 
grande número de agentes presen-
tes nos ambientes de trabalho, en-
tre os quais amianto, metais, sílica, 
radônio, produtos da exaustão de 
motores a diesel. (Agência Brasil)

Instituto identificou agentes químicos, físicos e biológicos
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Manifestação a favor de Bolsonaro 
reivindica agenda 2030

Estado dá continuidade à distribuição de imunizantes 
para os municípios

girleno alenCar

A manifestação em apoio ao pre-
sidente Jair Bolsonaro, em Montes 
Claros, realizada no sábado e que 
culminou com uma carreata pela 
avenida deputado Esteves Rodri-
gues, reuniu muitas pessoas e serviu 
para autorizar o presidente a fazer o 
que acha que precisa ser feito, com 
o argumento de que o Supremo é 
o povo. Além de cumprimento da 
Agenda 2030. Apesar dos organiza-

dores tentaram desarticular qualquer 
medida mais radical, duas faixas pe-
diam o fechamento do STF. Porém 
dessa vez o médico Luiz Otávio não 
apareceu com a faixa pedindo in-
tervenção. A líder do Grupo Direita 
Minas, Carol Figueiredo, aproveitou 
para denunciar que Montes Claros 
precisa de um Centro de Referência 
de Covid e que apenas três unidades 
básicas de saúde oferecem o trata-
mento preventivo. Ela alegou que o 
prefeito Humberto Souto apoia esse 

tratamento, mas tem resistência em 
colocar isso nos postos de saúde.

Muitas pessoas entendiam que a 
manifestação descumpria o Decreto 
Municipal que proibia aglomerações. 
O empresário Ernandes Ferreira Silva, 
que é presidente da Câmara de Diri-
gentes Lojistas e membro do Comitê 
Local de Enfrentamento ao Covid-19 
foi chamado a discursar no evento e 
se recusou por entender que seria 
incoerência cobrar dos comerciantes 
as medidas sanitárias e depois par-

ticipar de aglomerações. O curioso 
é que no quarteirão que ocorreu o 
evento a Polícia Militar realizou uma 
blitz. O ex-presidente da Associação 
Comercial e Industrial, Newton Fi-
gueiredo ainda tentou convencer os 
organizadores a fazerem uma carre-
ata, em vez de caminhada, mas eles 
alegaram que a Polícia Militar impe-
diu a carreata com o argumento de 
que nas vezes anterior tumultuou o 
fluxo de veículos na cidade.

O ato teve a participação das enti-

dades de classes como ACI, CDL e So-
ciedade Rural, mas também ataques 
ao arcebispo de Montes Claros, dom 
Joao Justino Medeiros, acusado de 
doutrinar as igrejas com abordagem 
esquerdistas. A acadêmica de sociolo-
gia, Iole Oliva, denunciou a doutrina-
ção no ensino, com a imposição da 
ideologia de esquerda. Aline Bastos, 
do Movimento Mães de Alunos, que 
lutou pela retomada das aulas, de-
nunciou que o prefeito Humberto 
Souto publicou o decreto de reto-

madas das aulas, mas condicionan-
do com indicadores de UTI Covid, 
quando nas outras medidas ele não 
colocou nenhuma condicionante. 
Deu um puxão de orelha falando que 
a doutrinação dos alunos ocorre por 
omissão dos pais, pois em sua casa 
os seus filhos foram alertados a não 
aceitarem essa imposição.

Depois dos discursos e dos acor-
des do Hino do Soldado e da Pátria, 
os manifestantes saíram em carreata 
pela avenida Deputado Esteves Ro-

O Governo de Minas Gerais, por 
meio da Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-MG), realiza hoje (3/5) a dis-
tribuição de mais 589.800 doses de 
vacinas para as Unidades Regionais 
de Saúde (URSs) do estado, entre 
elas para a Superintendência Regio-
nal de Saúde de Montes Claros. Os 
imunizantes compõem a 15ª remes-
sa do Programa Nacional de Imuni-
zações (PNI) para a imunização con-
tra covid-19 e darão continuidade à 
maior operação de vacinação da his-
tória de Minas Gerais. São 578.000 
doses da AstraZeneca e 11.800 da 
CoronaVac.

Hoje, a operação tem continui-
dade com envio para as URSs de 
Alfenas, Coronel Fabriciano, Dia-
mantina, Divinópolis, Governador 
Valadares, Ituiutaba, Januária, Mon-
tes Claros, Passos e Patos de Minas, 
Pirapora, Pouso Alegre, Sete Lagoas, 
Uberaba, Uberlândia, Unaí e Vargi-
nha. A operação será concluída na 
terça-feira, com entrega para Pedra 
Azul e Teófilo Otoni. No sábado, 
foram entregues os quantitativos 
para as regionais de Barbacena, Belo 
Horizonte, Itabira, Juiz de Fora, Leo-

poldina, Manhuaçu, Ponte Nova, São 
João del-Rei e Ubá.

Mais uma vez, em todas as etapas 
a logística de transporte contará com 
apoio das Forças de Segurança e Sal-
vamento, disponibilizando as aero-
naves do Batalhão de Operações Aé-
reas (BOA), do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais (CBMMG), e 
efetivo terrestre da Polícia Militar de 
Minas Gerais (PMMG) e da Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG) para 
escolta dos insumos.

públiCos prioritários
As 589.800 doses - 578.000 da 

AstraZeneca e 11.800 da Coronavac 
- serão destinadas às pessoas de 60 
a 64 anos; e Forças de Segurança e 
Salvamento.

“É importante que os municípios 
observem a orientação feita pela Se-
cretaria, a partir dos informes técni-
cos emitidos pelo Ministério da Saú-
de, de que todas as doses entregues 
devem dar continuidade às cam-
panhas de vacinação observando a 
cobertura dos públicos prioritários”, 
explica a coordenadora de Imuniza-
ção da SES-MG, Josianne Gusmão.

aCompanhe o quantitativo de 
Cada remessa:

1ª remessa - 577.480 doses da Coro-
naVac em 18/1/2021

2ª remessa - 190.500 doses de Astra-
Zeneca em 24/1/2021

3ª remessa - 87.600 doses da Coro-
naVac em 25/1/2021

4ª remessa - 315.600 doses da Coro-
naVac em 7/2/2021

5ª remessa - 220.000 doses da Astra-
Zeneca e 137.400 doses da CoronaVac 
em 23/2/2021

6ª remessa - 285.200 doses da Coro-
naVac em 3/3/2021

7ª remessa - 303.600 doses da Coro-
naVac em 9/3/2021

8ª remessa - 509.800 doses de Coro-
naVac em 17/3/2021

9ª remessa - 86.750 doses da Astra-
Zeneca e 455.800 doses da CoronaVac 
em 20/3/2021

10ª remessa - 116.600 doses de As-
traZeneca e 359.000 doses de Corona-
Vac em 26/3/2021

11ª remessa - 73.250 doses de Astra-
Zeneca e 943.400 doses de CoronaVac 
em 1/4/2021

12ª remessa - 257.750 doses da As-
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traZeneca e 220.400 da CoronaVac, em 
8/4/2021

13ª remessa - 426.000 doses da As-
traZeneca e 275.200 da CoronaVac, em 
16/4/2021

14ª remessa - 316.750 doses da As-
traZeneca e 73.800 da CoronaVac, em 
23/4/2021

15ª remessa - 578.000 da Astra-
Zeneca e 11.800 da Coronavac, em 
29/4/2021

Total: 6.821.680 doses (Agência 
Minas)


